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Les 49 candidates 
et candidats 

 Recherche, Formation, Innovation 
Renaud Bonnel, GAIABATI 
Laurence Catin, CNAM 
Charline Dematteo, INDDIGO 
Guillaume Grampeix, ENSAM 
Florian Pedrono, CERIB 
Maxime Roger, CSTB 

 Maîtrise d’Ouvrage 
Pierre Bastien, Groupe CHESSE 
Erkan Ciftci, MAPES 
Pierre Grange, PODELIHA 
Eva Guillemot, GIBOIRE 
Matthieu Nédonchelle, CISN 
Guillaume Petit, SAMOA 
Frédérique Tillé, BATINANTES 

 Maîtrise d’Œuvre
Farah Abbes, MECA 
Cyril Boudigues, forma6 
Alexandre Brandt-Kasper, WALLTEC Ingenierie 
Claire-Sophie Coeudevez, MEDIECO 
Samuel Deglise, Groupe Projex 
Mathieu Garcia, EMENDA 
Ophélie Gemond, SEVAIA 
Johanne Guichard, Johanne SAN 
Vincent Hervieu, CRR Architecture 
Jihen Jallouli, OZZA 
Christine Kolan, Agence K 
Sébastien Le Houerou, CUB Architecture 
Elisa Massé, ETAMINE 
Alicia Montreuil, AREP 
Margaux Pétillon, CAN-IA 
Jean François Pichaud, JBA 
Laurent Rossez, AIA Life Designers 
Bruno Violleau, PADW 
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Les 49 candidates 
et candidats (suite) 

 Entreprises de construction 
Audrey Barbier, Bouygues Bâtiment Grand Ouest 
Edouard Bonnin, LCA Construction Bois 
Nicolas Courtois, SYFACE 
Guillaume Daoulas, SPIE Batignoles 
Sébastien Fournier, Synerpod 
Jérôme Le Gall, SOFRADI 

 Industrie et Négoce 
Alain Burel, UNICEM 
Olivier Collin, SNBPE 
Christophe Klotz, Groupe LIEBOT 
Gaëtan Périssé 

 Autres professions 
Vincent Braire  
Dimitri Idels Coty, ELAN 
Christian Hily, 1DAF 
Camille Jarry, FIDAL 
Fabian Loret, SCE Groupe KERAN 
Léo Mauvy, JER ASPAN 
Alexis Nauroy, ADECC 
Angeline Obe Muller, TECHNILAB 
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 candidates

 

Recherche, 
formation, innovation 

2 candidates, 4 candidats 
3 sièges à pourvoir 

Renaud Bonnel, GAIABATI 
Laurence Catin, CNAM 
Charline Dematteo, INDDIGO 
Guillaume Grampeix, ENSAM 
Florian Pedrono, CERIB 
Maxime Roger, CSTB 
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Renaud Bonnel 
GAIABATI 

Laurence Catin 
CNAM 

Charline Dematteo 
INDDIGO 

Guillaume Grampeix 
ENSAM 

Florian Pedrono 
CERIB 

Maxime Roger 
CSTB 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, administrateur de la fresque du 
climat , président de la fresque de la construction  

 
  

 

 
 

 AMO bas carbone prise de conscience écologique 

GAIABATI 

Angers (49) 

Renaud Bonnel  

Pourquoi je me présente 

Je présente ma candidature au conseil d’administration de Novabuild car je 

souhaite contribuer activement à la dynamique de transition écologique portée par 

notre réseau. En tant que professionnel engagé dans l’accompagnement des 

acteurs du BTP sur les enjeux environnementaux, je souhaite mettre mon énergie, 

mon expérience de terrain et mes convictions au service d’une vision collective, 

ambitieuse et réaliste. 

Je veux porter une attention particulière à la montée en compétences des 

professionnels, à la sensibilisation des décideurs, et à la diffusion des solutions 

concrètes en matière de sobriété, de réemploi, de matériaux biosourcés et de 

résilience. 

Être administrateur de Novabuild, c’est pour moi l’opportunité d’amplifier ce 

mouvement, de favoriser les coopérations et de relier les innovations techniques 

aux transformations culturelles indispensables. Je souhaite représenter les voix 

qui expérimentent, qui osent, et qui font de la transition un levier d’avenir pour nos 

territoires.  

 

Pour transformer le secteur, il faut des bâtisseurs de liens 



 

 
 

 
 

Mon LinkedIn  

 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements  

Ingénieur Travaux Publics de formation, j’ai dirigé pendant 15 ans une entreprise 

de restauration du patrimoine, avant de fonder Gaïabati, structure dédiée à 

l’accompagnement stratégique des acteurs de la construction dans la transition 

bas carbone. Mon engagement repose sur une conviction forte : face à l’urgence 

écologique, il est temps de bâtir autrement, en croisant expertise technique, 

innovation collective et transformation culturelle. 

AMO bas carbone, facilitateur, enseignant et conférencier, j’interviens aux côtés 

de maîtres d’ouvrage, de collectivités, d’aménageurs et d’entreprises pour faire 

émerger des solutions concrètes, systémiques et partagées. 

Je suis co-créateur et président de La Fresque de la Construction, administrateur 

de La Fresque du Climat, et animateur de nombreux ateliers de sensibilisation 

(2tonnes, INVBC, Atelier des Transitions Urbaines, Renaissance Écologique, 

Fresque de la Rénovation, etc.). Ces engagements associatifs témoignent de ma 

volonté de mettre l’intelligence collective au service de la transformation du 

secteur. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Je suis Renaud Bonnel, engagé depuis plusieurs années dans la transition 

écologique, notamment dans les secteurs du bâtiment et des travaux publics. 

J’accompagne les acteurs de la construction à mieux comprendre les enjeux 

environnementaux et à transformer leurs pratiques, à travers des formations, des 

missions de conseil et l’animation d’ateliers collaboratifs comme La Fresque du 

Climat ou La Fresque de la Construction. 

Je crois profondément en la force du collectif, en l’intelligence des territoires et 

en la capacité des femmes et des hommes à se réinventer face aux défis 

climatiques. Mes engagements reposent sur des valeurs fortes : exigence, 

bienveillance, esprit de coopération et sincérité.  

J’aime créer des ponts entre les mondes – public, privé, associatif – et contribuer 

à des projets concrets, utiles, sobres et durables. 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 



 

 

 
  

 

 
 

 Responsable du pôle immobilier  

CNAM (ICH OUEST) 

Maisdon-sur-Sèvre (44) 

Laurence Catin  

Pourquoi je me présente 

Engagée pour une transition écologique concrète dans l’immobilier, je souhaite 

rejoindre Novabuild pour contribuer activement à ses actions et réflexions.  

En tant que directrice du Pôle immobilier du Cnam des Pays de la Loire, je forme et 

accompagne les professionnels sur des sujets clés comme la rénovation 

énergétique, l’urbanisme durable et l’innovation dans le bâtiment.  

Mon expérience me permet de faire le lien entre formation, recherche et acteurs 

de terrain, afin d’outiller les professionnels face aux défis environnementaux. 

En tant qu’administratrice, je souhaite porter une dynamique de transmission et de 

sensibilisation, en mettant l’accent sur le partage des savoirs et l’accompagnement 

des mutations du secteur.  

Convaincue que c’est ensemble que nous construirons un immobilier plus 

responsable, je souhaite mettre mon expertise, mes réseaux et mon énergie au 

service de Novabuild et de ses ambitions.  

"Think different" : fédérons nos compétences ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directrice du Pôle immobilier (ICH Ouest, CRDI, Cami) du Cnam des Pays de la 

Loire, je m’attache à répondre précisément aux besoins en formation de nos 

entreprises, partenaires et élèves. Je travaille avec nos intervenants et mon 

équipe pour proposer des formations autour de la transition énergétique des 

copropriétés (aspects juridiques/techniques), sur les matériaux géo et bio 

sourcés, le décret tertiaire ou encore l’objectif ZAN.  

Mon engagement se traduit par une volonté constante d’accompagner et 

d’innover pour un immobilier plus durable. Proche du terrain, j’aime créer du lien, 

échanger et construire des relations solides avec nos partenaires.  

J’écris régulièrement dans des revues spécialisées (Administrer, Semaine 

juridique, Actes pratiques et ingénierie immobilière) et participe à des colloques, 

comme récemment sur l’habitat dégradé à la faculté de droit de Nantes ou encore 

le 12 juin prochain sur la loi Lemeur et l’immobilier touristique. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Conseillère municipale engagée, je participe activement à l’Atlas de la biodiversité 

de ma commune, convaincue que la préservation de notre environnement 

commence à l’échelle locale.  

Très attachée à la nature, je m’efforce d’adopter au quotidien des pratiques 

respectueuses et de sensibiliser mon entourage aux enjeux écologiques.  

La loyauté, l’écoute et l’honnêteté sont des valeurs fondamentales qui guident 

mon engagement, tant dans mes responsabilités professionnelles que mes 

relations personnelles.  

J’aime créer du lien, échanger et fédérer autour de projets porteurs de sens. Mon 

implication se traduit par une volonté constante d’agir concrètement pour un 

avenir plus durable, en conciliant action locale et vision globale. 

 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

 
  

 

 
 

 Ingénieure Santé Environnement 

INDDIGO 

Saint-Sébastien-sur-Loire (44) 

Charline Dematteo  

Pourquoi je me présente 

Je souhaite continuer à soutenir et inspirer les engagements de Novabuild sur la 

thématique Santé, mais aussi sur l’ensemble des enjeux portés par l’association.  

Puisque l’environnement et la santé sont intrinsèquement liés, le prisme de la santé 

permet des co-bénéfices directs en matière d'environnement et de transition 

écologique : la présence de nature en ville a des effets vertueux sur la santé 

mentale, la promotion des mobilités actives améliore la qualité de l'air mais aussi la 

forme physique, etc.  

A quelques exceptions près, ce qui est bon pour la santé va systématiquement 

dans le sens de la transition écologique, et inversement. L’argument de la santé est 

parfois plus mobilisateur et fédérateur pour promouvoir les transformations 

nécessaires de nos espaces de vie.  

En rejoignant à nouveau le Conseil d’Administration de Novabuild, je souhaite 

notamment soutenir la Mission Santé récemment mise en place : il s’agit d’un 

formidable outil d’intelligence collective, qui permet d’échanger, de partager, de 

nouer des partenariats, mais aussi d’imaginer de nouvelles façons d’aménager, de 

construire et de réhabiliter. 

Faire de la santé un moteur de changement de nos 
environnements 



 Mon LinkedIn  

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Depuis 2015, je pilote des projets de R&D sur la qualité de l’air intérieur (ICHAQAI, 

ECRAINS®, MYCO-ACT), et je coordonne au sein d’Inddigo le partage de 

connaissances en matière de santé environnementale. 

J’anime donc les échanges portant sur la résilience des territoires face au 

dérèglement climatique, l’urbanisme et le bâtiment favorables à la santé, ou 

encore sur la transition écologique du secteur de la santé. 

Depuis 2021, je suis également Maître de conférences associée à Polytech 

Angers, et j’ai rejoint le Conseil d’Administration de Novabuild, avec la volonté 

d’instaurer une dynamique autour des questions de santé. J’ai ainsi été à 

l’initiative de la Fresque de la Santé environnementale, créée grâce à un 

partenariat Inddigo-Novabuild-Polytech Angers, et désormais disponible sur une 

page dédiée du site de Novabuild. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Dès mon parcours d’étudiante, les enjeux de santé en lien avec les 

problématiques environnementales me sont apparus comme l’un des défis 

majeurs auxquels auraient à faire face nos sociétés.  

Après une année de formation complémentaire à l’Ecole des Hautes Etudes en 

Santé Publique (EHESP), j’ai fait le choix de rejoindre une structure me permettant 

d’agir sur le terrain, au plus près des acteurs de l’aménagement du territoire et de 

la construction.  

Il s’agissait pour moi d’influencer positivement les projets en faveur de la santé 

des populations. J’ai donc rejoint en 2007 le bureau d’études Inddigo, dont la 

raison d’être correspond entièrement à mes valeurs : « Accélérer la transition par 

des expertises et solutions innovantes, conciliant respect du vivant et bien-être 

humain, pour habiter durablement les territoires. » 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre d'un collectif Novabuild  

 
  

 

Engagé hier, mobilisé aujourd’hui, prêt pour demain : poursuivons, 
collectivement, la transformation au service du vivant et des 

territoires 

 Enseignant et responsable de formation 

ARTS ET MÉTIERS 

Angers (49) 

Guillaume Grampeix  

Pourquoi je me présente 

Mon engagement, à la fois professionnel et personnel, s’incarne dans la 

transmission, l’expérimentation et l’écoute.  

Je suis convaincu que seule la force du collectif permet de faire évoluer nos 

pratiques, avec pour cap constant l’intérêt général.  

Chez Novabuild, je retrouve une communauté d’acteurs lucides et déterminés, 

animés par une volonté d’agir concrètement. C’est cette dynamique qui me pousse 

à poursuivre mon engagement à vos côtés : contribuer à faire émerger des 

coopérations fécondes, des idées novatrices et des projets porteurs de sens.  

Face à l’ampleur des transitions à mener, je choisis de demeurer pleinement 

mobilisé. Agir collectivement, avec rigueur, humilité et discernement, constitue la 

voie que je défends avec constance.  

Mon implication au sein de Novabuild vise à décloisonner les approches et à 

promouvoir des réponses concrètes et ambitieuses aux enjeux environnementaux 

et sociétaux. 



 

 
 

 

Mon LinkedIn  

 

 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Enseignant agrégé et docteur en Génie Civil, j’intègre mon premier poste 

universitaire en 2013 à l’Ecole Nationale Supérieure d’Arts et Métiers (ENSAM), 

d’Angers. Responsable d’une formation d’élèves ingénieurs civils et aussi en 

partenariat avec le Ministère des Armées, j’interviens en amont de l’ensemble des 

acteurs de la construction en participant à la formation des futurs membres du 

personnel des entreprises et collectivités.  

Je participe à leur transmettre les clés leur permettant de devenir les leaders des 

industries responsables et d'intégrer des actions et réflexion d'éco-citoyen dans 

leur parcours d'ingénieur. Missionné par la Direction Générale, je suis référent de 

l'intégration des enjeux socio-environnementaux en formation à l'échelle 

nationale des Arts et Métiers. Les principaux objectifs consiste à accompagner 

mes collègues dans leurs transitions pédagogiques en incluant la Transition 

Écologique pour un Développement Soutenable (TEDS) en adéquation avec le 

référentiel de compétences émit par Ministère de l'Enseignement Supérieur et de 

la Recherche et les scénarios de Transition 2050 de l'ADEME. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 

Professeur dans l’enseignement supérieur, je m’attache à faire évoluer les 

pratiques vers une ingénierie responsable, à faible impact environnemental et 

ancrée dans les territoires.  

Je crois que l’innovation technique ne prend tout son sens que si elle sert le vivant, 

les liens humains et la résilience des territoires.  

Animateur de la Fresque du Climat, des Frontières Planétaires, de 2Tonnes et de 

MyCO2, père de trois enfants, je crois en un avenir durable, inclusif et respectueux 

du vivant.  

Administrateur de Novabuild, je défends la force du collectif pour transformer 

durablement les filières de la construction et de l’aménagement. Par mes missions 

de formation, d’animation d’écosystèmes et de projets, j’accompagne 

professionnels et futurs ingénieurs à intégrer les enjeux climatiques, sociaux et de 

biodiversité 



 

 

 
  

 

L’avenir du bâti repose sur la mixité des matériaux 
Cette transition ne peut se faire qu’ensemble 

 Délégué régional 

CERIB 

Couëron (44) 

Florian Pedrono  

Pourquoi je me présente 

La transition de notre secteur repose sur une meilleure articulation entre 

innovation, durabilité et réalités industrielles.  

Grâce à une approche pragmatique et collaborative, Novabuild a l’opportunité de 

diffuser plus largement ces connaissances et d’encourager des expérimentations 

concrètes.  

Le rôle d’administrateur au sein de Novabuild permet de renforcer ces passerelles 

entre la recherche, la formation et les acteurs du terrain.  

La mixité des matériaux, l’optimisation des ressources, l’adaptation du bâtiment, 

son aménagement à l’environnement sont autant de leviers à explorer et à 

structurer collectivement. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Dans mon rôle de délégué régional au CERIB, j’accompagne les industriels de la 

construction pour les aider à faire évoluer leurs pratiques. Cela passe par des 

études, des recherches et des échanges pour trouver des solutions adaptées 

aux enjeux environnementaux.  

L’objectif est de construire mieux, en utilisant les bons matériaux au bon endroit, 

en optimisant les ressources et en réduisant l’impact sur l’environnement. 

L’avenir du bâti repose sur la mixité des matériaux, l’optimisation des ressources 

et une meilleure adaptation aux milieux dans lesquels nous construisons. Il ne 

s’agit pas d’opposer les approches car cette transition ne peut se faire 

qu’ensemble. La diffusion des connaissances, le partage d’expériences et le 

travail collectif sont essentiels pour faire émerger des pratiques plus vertueuses 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Je suis convaincu que le changement se construit pas à pas, à travers des gestes 

simples et des choix quotidiens.  

Prendre soin du vivant, de l’eau et de l’air ne passe pas uniquement par de 

grandes décisions, mais aussi par une attention de chaque instant : observer, 

comprendre, ajuster nos habitudes pour limiter notre empreinte.  

Cet état d’esprit, je le transmets à mes enfants en leur montrant que chaque 

action compte. Ramasser un déchet, apprendre à reconnaître les arbres, 

économiser l’eau, renoncer au toujours plus… Ce sont ces petits réflexes qui, mis 

bout à bout, façonnent une autre manière d’habiter le monde.  

Je crois à la force des changements progressifs , rien ne change d’un coup, mais 

en insufflant petit à petit ces valeurs autour de nous 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre du Bureau sortant  

 
  

 

 
 

 Directeur Eau 

CSTB 

Saint-Herblain (44) 

Maxime Roger  

Pourquoi je me présente 

Je suis administrateur et vice-président de Novabuild depuis 2 mandats, et j'ai 

d'ores et déjà pu œuvrer avec plaisir à l'évolution de l'association. Au cours de mon 

dernier mandat, j'ai souhaité porter une orientation plus opérationnelle : il s'agit 

dorénavant d'embarquer le plus de monde possible dans un changement très 

engageant et potentiellement difficile.  

L'augmentation constante du nombre d'adhérents a été jusqu'à présent un bon 

signal, mais la réduction drastique des subventions publiques est venue 

bouleverser notre quotidien. Depuis maintenant plus de 6 mois, nous travaillons 

pour sécuriser le budget 2025 et identifier plusieurs pistes d'évolution du modèle 

économique de l'association. Plus récemment, nous avons revu le management de 

l'équipe opérationnelle pour y voir plus de co-construction. En tant qu'actuel 

membre du bureau, j'ai été au cœur de ces sujets. Je sais que les futurs 

administrateurs devront porter la suite de ce travail pour pérenniser l'association, 

et je souhaite continuer à y contribuer, en apportant ma vision et mon énergie. 

Je pense que ma posture et ma position permettent aussi de réaliser un pont avec 

le monde plus institutionnel, pour faciliter les échanges, identifier et encourager 

les synergies.  

La positive attitude ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je travaille au CSTB depuis plus de 15 ans maintenant. Je suis responsable 

depuis 2022 de la direction de l'eau que j'ai contribué à mettre en place afin 

d'accompagner les porteurs d'innovation sur cette thématique. 

Nous travaillons avec la maitrise d'ouvrage (collectivités, propriétaires et 

gestionnaires de parcs, publics ou privés), les concepteurs et les fournisseurs de 

solutions. Nous les appuyons pour expérimenter, en fiabilisant et surtout en 

donnant confiance dans des projets de sobriété, de réutilisation d'eau et de 

gestion de l'eau aux échelles du bâtiment, de la parcelle et du quartier. 

Que ce soit sur ce sujet clé ou plus largement au CSTB, je contribue à ce que 

l'entreprise ait le plus d'impact possible, en étant le plus possible connectée aux 

acteurs. Adapter nos réponses pour qu'elles correspondent aux besoins et aux 

contraintes opérationnelles des projets et de leurs porteurs, est un moteur de 

mon action. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

J'ai 42 ans, je suis marié et j'ai 2 enfants. Toujours à l'écoute et doté d'un bon 

esprit de synthèse, je suis toujours à la recherche de solution. Une fois que le 

problème est identifié, je m'efforce de parvenir à un consensus, et de trouver un 

moyen d'avancer. 

Que ce soit dans mon travail ou dans mes différents engagements associatifs, 

j'essaie d'apporter ma pierre à l'édifice, et de contribuer, par ma vision, à faire 

évoluer les choses. 

Engagé depuis 10 ans dans Novabuild, j'y trouve une formidable source d'énergie 

et d'inspiration. Je suis convaincu que les adhérents y apportent une vraie 

dynamique de changement sur notre secteur. Cela me permet d'être parfaitement 

connecté avec des acteurs engagés, enthousiastes et très dynamiques. 

 

Collège Recherche, 
Formation, Innovation 
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Maîtrise d’Ouvrage 

2 candidates, 5 candidats 
5 sièges à pourvoir 

Pierre Bastien, Groupe CHESSE 
Erkan Ciftci, MAPES 
Pierre Grange, PODELIHA 
Eva Guillemot, GIBOIRE 
Matthieu Nédonchelle, CISN 
Guillaume Petit, SAMOA 
Frédérique Tillé, BATINANTES 
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Pierre Bastien 
Groupe CHESSÉ 

Erkan Ciftci 
MAPES 

Pierre Grange 
PODELIHA 

Matthieu  
Nédonchelle 
CISN 

Guillaume Petit 
SAMOA 

Frédérique Tillé 
BATINANTES 

Eva Guillemot 
GIBOIRE 



 

 

Et aussi 
Adhérent de Novabuild  

 
  

 

Parce que le bâtiment durable, ce n’est pas juste planter trois arbustes 
sur du béton, je veux mettre mon expertise au service d’une 
écoconstruction qui a du bon sens… et qui pousse vraiment ! 

 

 Responsable Programmes Immobilier  

et Développement EnR 

GROUPE CHESSÉ 

Rezé (44) 

Pierre Bastien   

Pourquoi je me présente 

Je me présente au Conseil d’Administration de Novabuild pour contribuer 

activement à la transition écologique du bâtiment.  

Fort de mon expérience en maitrise d’œuvre et maitrise d'ouvrage, je souhaite 

apporter mon expertise et mon engagement afin de promouvoir des solutions de 

sobriété, favoriser le dialogue entre les acteurs du secteur et développer des 

actions concrètes pour diffuser les bonnes pratiques.  

En tant qu’administrateur, je veux porter une vision pragmatique, alliant résilience, 

sobriété et responsabilité, pour bâtir ensemble un avenir plus durable.  

 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Convaincu que l’avenir de la construction repose sur des pratiques responsables, 

je mets mon expertise au service de projets qui allient sobriété, innovation et font 

la part belle aux réemploi.  

Mon parcours professionnel m’a permis de collaborer avec divers acteurs du 

bâtiment et de l'industrie, en permettant la certification HQE de bâtiments mais 

aussi afin de promouvoir des matériaux biosourcés et des approches d'économie 

circulaire. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

A titre personnel je suis engagé dans la réduction de mon empreinte carbone. 

Étant ambassadeur de MyCO2, j'ai établi ma trajectoire de réduction de mon 

empreinte.  

Mes valeurs sont celles de la sobriété pour optimiser les ressources et privilégier 

des approches low-tech pertinentes, de collaboration afin de fédérer les acteurs 

du secteur pour une dynamique collective efficace et de transmission. 

 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

 
  

 

 
 

 Chargé de projets immobiliers 

MAPES 

Vertou (44) 

Erkan Ciftci   

Pourquoi je me présente 

Préoccupé par certains comportements, en profond décalage avec mes valeurs, 

notamment en matière d’environnement et face aux tensions du contexte 

international, il m’arrive souvent de ressentir que mes actions, aussi sincères 

soient-elles, pèsent peu face à l’ampleur des défis mondiaux. 

Ce sentiment d’impuissance semble inévitable dès lors que l’on aspire à avoir un 

impact à grande échelle. Mais, je suis convaincu qu’il faut se recentrer sur des 

actions à échelle humaine, là où l’on peut être réellement utile et concret. C’est 

dans cette logique que je décide de présenter ma candidature en tant 

qu’administrateur. 

Par ailleurs, je crois au pouvoir du cadre réglementaire comme levier d’action et 

d’évolution des comportements. Bien que plusieurs textes aient déjà vu le jour, 

certains paradoxes persistent et freinent parfois les choix les plus durables. A titre 

d’exemple, il est parfois moins couteux de reconstruire à neuf que de rénover. 

Je ne prétends pas savoir si cette approche trouvera toute sa place dans les 

missions de Novabuild. En revanche, je suis convaincu que je peux y apporter une 

contribution utile, avec ma sensibilité de maître d’ouvrage dans le secteur de la 

santé, et mon regard croisé entre réglementation, usage et réalité opérationnelle. 

Ma spécialité ? Raccorder les tuyaux entre santé, bâtiment et 
environnement sans fuite d’idées. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Sur le plan professionnel, je ne me positionne pas comme un expert des enjeux 

environnementaux, mais comme un manager de projets immobiliers dans le 

secteur de la santé, avec une approche résolument orientée vers l’usage, la 

durabilité, la soutenabilité et l’impact global des projets — qu’ils soient 

environnementaux, sociaux ou économiques.  

Si la phase d’investissement constitue un jalon essentiel, c’est surtout l’après qui 

m’importe : la vie du bâtiment, sa résilience, et sa contribution à son 

environnement au sens large. 

Dans cette perspective, les enjeux environnementaux ne sont pas une option, 

mais une composante indissociable du projet. Mon rôle consiste aussi à 

sensibiliser et convaincre les maîtres d’ouvrage d’intégrer ces dimensions de 

manière pragmatique, sans les percevoir comme une contrainte administrative 

ou un surcoût, mais comme une véritable valeur ajoutée à long terme. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

J’ai grandi dans l’univers de la construction, porté par un entourage 

d’entrepreneurs et de maçons et j’ai développé une réelle sensibilité aux risques 

liés aux chantiers, tant sur le plan de l’exécution que de la santé. Mon engagement 

pour les enjeux environnementaux s’est affirmé en 2016. Avant, mes décisions 

étaient guidées par le bon sens. Depuis, j’ai profondément fait évoluer mon mode 

de vie : mobilité, alimentation, mais aussi investissements et tout a été repensé 

dans une logique plus durable. 

Je suis convaincu sur l’interconnexion des enjeux malgré la complexité des 

réflexions qu’ils imposent. Comme le soulignent certains auteurs, il est aujourd’hui 

essentiel d’adopter une approche systémique face aux grands défis de notre 

époque. Les ateliers Novabuild m’ont conforté dans cette vision : pour répondre 

efficacement aux enjeux environnementaux, il est indispensable de changer de 

paradigme et de penser globalement. 

 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

 
 
  

 

Depuis 25 ans, j’innove pour bâtir des lieux de vie durables où 
l’humain, l’économie et l’environnement avancent ensemble 

Directeur du Développement et du Patrimoine 

PODELIHA 

Angers (49) 

Pierre Grange   

Pourquoi je me présente 

En tant qu’administrateur de Novabuild, je souhaite apporter une vision large et 

engagée du développement immobilier, à l’interface du logement social, de 

l’immobilier privé et des politiques publiques. Je suis convaincu que la réussite des 

transitions territoriales passe par une approche décloisonnée, intégrant les enjeux 

économiques, sociaux et environnementaux. 

Mon parcours dans le logement social m’a appris à concilier innovation, contraintes 

budgétaires et utilité sociale, tout en cherchant à anticiper les mutations d’usage 

et de mode de vie. 

Je mesure aussi l'importance de créer des projets économiquement viables et 

porteurs de valeur pour les territoires. Acteur de l’accession sociale, je suis 

conscient des difficultés et opportunités de l’immobilier privé. 

Proche des acteurs publics, je sais combien les partenariats sont clés pour inventer 

les modèles de demain. 

Je crois en une approche globale de la durabilité : inclusive, bas carbone, résiliente 

et fondée sur la biodiversité. 

Être administrateur, pour moi, c’est incarner un engagement collectif pour 

construire des territoires désirables, sobres, accessibles et résilients. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur chez Podeliha, je m'engage pour la transformation durable de l'habitat 

socialde nos territoires. Guidé par notre raison d’être, j’œuvre à innover pour la 

transition environnementale. 

Notre ambition s’appuie sur des partenariats solides pour construire des filières 

durables, des villes inclusives et bas carbone, en anticipant les besoins futurs des 

habitants. 

Aujourd’hui ISO 50001, nous sommes engagés dans une nouvelle démarche ISO 

14001, qui portera notre stratégie environnementale reposant sur quatre axes : 

• Maîtriser les charges de nos clients, 

• Décarboner notre activité, 

• Adapter notre patrimoine au changement climatique, 

• Préserver la biodiversité. 

En tant que candidat au conseil d’administration de Novabuild, je souhaite apporter 

cette d'innovation et d'engagement au service des transitions territoriales. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis plus de 25 ans, je consacre mon énergie au logement social, convaincu que 

bien se loger est la base d’une société plus juste et plus apaisée . Cet engagement 

m’a forgé une conviction : l’immobilier durable ne peut être seulement « technique » 

ou « environnemental ». Il doit être profondément social, économiquement viable 

et écologiquement responsable. 

C’est pourquoi : 

• Je m’engage à construire des ponts entre performance environnementale et 

accessibilité pour tous. 

• Je veux défendre une vision intégrée de la durabilité : une ville bas carbone et 

adaptés qui inclut les plus fragiles, des bâtiments performants qui respectent le 

vivant, des solutions économiques qui créent de l’emploi local et durable. 

 Je me mobiliserai pour faire avancer une transition juste, qui associe l’ensemble des 

acteurs et qui répond vraiment aux attentes des habitants. 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

Et aussi 
Membre de CEC, Batylab, Ekopolis, cluster éco-batiment  

  

 

 
 

 Responsable développement durable groupe 

GROUPE GIBOIRE 

Rennes (35) 

Eva Guillemot   

Novabuild représente pour moi cet espoir de proposer une nouvelle voie, un terreau 
fertile de coopérations, d’initiatives et de projets fous. Un espace où l’on prend 
soin, où l’on cultive la diversité et où l’on confronte nos visions.  

Tout d’abord, je souhaite, accompagner la mise en place de la nouvelle 
gouvernance avec bienveillance, le contexte économique actuel nécessite que l’on 
soit créatif et que l’on trouve des leviers pour pérenniser et renforcer le modèle 
économique de Novabuild.  

Ensuite, j’imagine milles et uns projets qui pourraient voir le jour : créer/renforcer le 
réseau Novabuild hors de Nantes Métropole pour être au plus proches des 
adhérents, travailler à plus de transversalité et de compagnonnage avec les autres 
clusters bâtiments durables ou des mouvements tels que la convention des 
entreprises pour le climat, créer des GTs pluridisciplinaires « sciences 
sociales/sciences techno », être partie prenante de projets de recherche-action, 
travailler à la mise en récits de projets vertueux …  

Je porte ainsi avec humilité, la volonté de ménager les territoires au service de nos 
biens communs et Novabuild est pour moi l’espace parfait pour passer de l’utopie 
à la réalité. 

« S’ils nous enterrent ils perdront  
car nous sommes des graines. » 

Pourquoi je me présente 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieure BTP de formation, je suis la responsable développement durable du 
groupe Giboire : aménageur, promoteur mais aussi gestionnaire d’actifs et 
conseiller immobilier.  

Avec mes convictions personnelles chevillées au corps, j’ai choisi d’œuvrer 
depuis « l’intérieur du système » avec toute l’ouverture, la ténacité et le pouvoir 
d’agir à ma disposition, convaincue qu’une grande partie du changement que je 
souhaite voir advenir peut venir du monde de l’entreprise.  

Mon rôle est aujourd’hui d’accompagner et d’insuffler les changements de 
paradigmes nécessaires au sein de nos métiers afin de rendre compatibles les 
modèles d’affaires avec les limites planétaires. C’est un projet d’entreprise, plus 
encore, c’est un projet de coopération territoriale entre les acteurs de la filière et 
même au-delà sur nombres de thématiques.  

Il s’agit de mettre en œuvre collectivement, et de manière très opérationnelle les 
conditions de notre robustesse face aux multi-crises à venir. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Moi, c’est Eva, je suis une bretonne de 27 ans. Je me décris souvent comme une 
utopiste déterminée. Mue par une volonté d’agir avec intégrité pour une société 
plus juste, je suis habitée par l’urgence de prendre soin du Vivant et des 
territoires, de ce qui nous lie.  

Je m’engage régulièrement dans des associations et initiatives citoyennes au 
« coup de cœur » : solidarité internationale et féminisme en tant qu’étudiante de 
l’INSA Rennes et maintenant de manière plus ponctuelle, science-société, 
écologie et justice sociale.  

Je crois à la force du collectif, à sa joie militante et à l’importance de la culture, de 
la créativité et du sensible. Je crois aux récits utopistes qui deviennent réalités, 
aux fabriques de contre-cultures, aux graines qui germent et aux ponts entre les 
mondes, pour faire advenir les transformations en profondeur 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

Et aussi 
Membre du Bureau sortant  

 
  

 

Poursuivons nos coopérations pour relever les défis  
« A2BCS », avec cet état d’esprit à la fois sérieux et décalé, 

 qui caractérise Novabuild ! 

 Directeur général 

CISN 

Trignac (44) 

Matthieu Nédonchelle   

Pourquoi je me présente 

J’ai le plaisir d’être administrateur de Novabuild depuis le début de son histoire, 
avec un rôle de vice-président en charge du TP, pendant le mandat de Laurent 
Rossez, et un rôle de premier vice-président, pendant le mandat de Jérôme Le Gall. 

Aujourd’hui, je souhaiterais renforcer cet engagement et succéder à Jérôme Le 
Gall, qui n’a pas souhaité se représenter à la présidence.  

Ma volonté est d’abord de m’inscrire dans la continuité, à un moment où Novabuild 
doit faire face à plusieurs changements importants : départ du directeur, arrêt des 
subventions de la Région… 

Je souhaiterais aussi impulser, avec le futur conseil d’administration, et avec les 
équipes de Novabuild, de nouvelles orientations et notamment :  

 une meilleure prise en compte des questions économiques, avec la création 
d’un collège dédié aux banques et aux assureurs ;  

 un renfort des coopérations avec d’autres organismes du territoire ;  
 une réflexion sur la démarche « Bâtiment Durable » 

CANDIDAT  
A LA  

PRESIDENCE 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieur de formation, j’ai eu la chance de travailler au sein de différentes 
structures de grande qualité : services déconcentrés de l’Etat (DDE, CEREMA), 
société privée (SCE/groupe Keran) ; et depuis 2017 je dirige la coopérative CISN. 

Mon parcours m’a amené à travailler principalement dans le grand Ouest, dans le 
domaine de l’aménagement au sens large (bâtiment, écoquartiers, mobilités…) et 
dans des fonctions de développement et d’innovation, pour défricher des sujets, 
créer des liens, tester de nouvelles choses. 

C’est ainsi qu’au sein du CISN, nous menons plusieurs opérations innovantes : 
construction hors-site, bas-carbone, réemploi, rénovation, surélévation… Dont 
plusieurs sont soutenues par l’Etat (PIA4, Ademe) ou ont reçues des prix de nos 
fédérations (FPI, USH).  

Depuis 2023, j’ai également engagé le CISN dans un « accélérateur de la 
décarbonation », accompagné par l’ADEME et la BPI : cette démarche est au 
cœur de notre stratégie. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Comme beaucoup, j’ai besoin d’un équilibre entre des temps en famille, de 
détente et de prise de recul, et des temps d’actions où j’ai le sentiment d’être utile. 
Être utile, cela veut dire s’engager, oser prendre des responsabilités, et s’efforcer 
de « prendre sa part » dans les défis collectifs de notre société. C’est ainsi que 
nous pouvons espérer les relever ! 

De tempérament, j’aime quand ça bouge, quand je sens une dynamique de 
groupe, qui vous porte même si le contexte est difficile. J’accorde une grande 
importance à l’état d’esprit : du sérieux, de l’efficacité, de la rigueur, mais aussi de 
la simplicité, du respect et de la confiance. 

Enfin, ce qui me plait dans le domaine de l’aménagement c’est que c’est très 
concret, proche de la vie quotidienne, et en même temps d’une richesse infinie, 
entre les questions sociales, environnementales, techniques, économiques… On 
n’en a jamais fait le tour ! 

 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

 
  

 

« La révolution écologique commencera vraiment quand chacun d'entre 
nous comprendra qu'il y a d'autres façons d'être riche »  

Jean-Charles Hourcade 

 

 Ingenieur Urbaniste 

SAMOA 

Nantes (44) 

Guillaume Petit   

Pourquoi je me présente 

Déjà engagé régulièrement dans de nombreux événements portés par Novabuild, 

j'ai pu constater la force d'action que présente ce réseau.  

J'aurai plaisir à contribuer à son rayonnement, partager et porter des propositions 

d'actions, s'enrichir mutuellement des visions complémentaires des différents 

collèges d'administrateurs. 

Je crois beaucoup au bénéfice du collectif, et je serai ravi d'apporter mon 

expérience au service de Novabuild.  

 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur Général Adjoint de la Samoa en charge du projet urbain, je poursuis 

l'action engagée de longue date par l'aménageur de l'île de Nantes pour 

contribuer à la production d'une ville durable et accessible à tous. 

Avec la mise en place de la stratégie climat de l'île de Nantes en 2023, une vision 

stratégique s'est dessinée pour atteindre la trajectoire nécessaire en réponse 

aux enjeux de transition climatique.  

Territoire pionnier et d'expérimentation, l'île de Nantes, de par son caractère 

attractif, permet de porter une ambition forte et de réaliser des projets 

démonstrateurs et reproductibles.  

Cela n'est possible que grâce à un travail collectif et d'écoute, avec l'ensemble 

des acteurs engagés dans la fabrique de la ville. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Convaincu que dans le contexte sociétal complexe actuel, la rencontre, les 

échanges, la connaissance de l'autre est la solution pour retrouver une cohésion 

et faire face aux enjeux de la transition climatique. Je m'efforce de partager dans 

mon univers personnel une vision positive et collective de ces évolutions 

nécessaires. 

Ingénieur Urbaniste de formation, j'apprécie porter un regard global sur les sujets, 

avec une part de rationnel mais sans sous-estimer les enjeux cognitifs et 

collectifs que génèrent tout changement. 

J'aime appréhender les prismes de chacun pour faire projet ensemble. 

 

Collège Maîtrise d’ouvrage 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

Mon LinkedIn  

 
 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Avec bientôt 30 ans d'expérience au sein des métiers de l'aménagement et de 

l'immobilier, j'apprécie chaque jour d'intervenir au sein d'un univers professionnel 

qui peut agir pour des villes et des lieux de vie agréables, responsables, 

accessibles, où chacun peut trouver sa place. Ma présence à Novabuild depuis 

plusieurs années contribue à ce sentiment. 

 Promotion immobilière - Directrice appels à projets 

et innovation 

BATI NANTES 

Nantes (44) 

Frédérique Tillé   

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Pourquoi je me présente 

Très sensibilisée à la cause du vivant au sens large, je souhaite mettre à profit 

mes connaissances et expériences au service d'un immobilier responsable et 

participer au développement d'environnements urbains accessibles, ouverts à 

tous et résilients. 

Participer, échanger, contribuer, rencontrer, apprendre, comprendre, écouter, 

partager  

S'engager dès aujourd'hui dans la durée 
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Maîtrise d’Œuvre 
 
9 candidates, 9 candidats  
5 sièges à pourvoir 

Farah Abbes, MECA 
Cyril Boudigues, forma6 
Alexandre Brandt-Kasper, WALLTEC Ingenierie 
Claire-Sophie Coeudevez, MEDIECO 
Samuel Deglise, Groupe Projex 
Mathieu Garcia, EMENDA 
Ophélie Gemond, SEVAIA 
Johanne Guichard, Johanne SAN 
Vincent Hervieu, CRR Architecture 
Jihen Jallouli, OZZA 
Christine Kolan, Agence K 
Sébastien Le Houerou, CUB Architecture 
Elisa Masse, ETAMINE 
Alicia Montreuil, AREP 
Margaux Pétillon, CAN IA 
Jean François Pichaud, JBA 
Laurent Rossez, AIA Life Designers 
Bruno Violleau, PADW 
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Farah Abbes 
MECA 

Cyril Boudigues 
forma6 

Alexandre Brandt-
Kasper  
WALLTEC Ingenierie 

Claire-Sophie 
Coeudevez 
MEDIECO 

Samuel Deglise 
Groupe Projex 

Mathieu Garcia  
EMENDA 

Ophélie Gémond 
SEVAIA 

Johanne Guichard 
Johanne SAN 

Vincent Hervieu 
CRR Architecture 
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Jihen Jallouli 
OZZA 

Christine Kolan 
Agence K 

Sébastien Le 
Houerou  
CUB Architecture 

Elisa Massé 
ETAMINE 

Alicia Montreuil 
AREP 

Margaux Pétillon 
CAN-IA 

Jean François 
Pichaud  
JBA 

Laurent Rossez 
AIA Life 
Designers 

Bruno Violleau  
PADW 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild  

 
 
  

 

 

 Directrice Commerciale 

MECA 

Nantes (44) 

Farah Abbes  

Pourquoi je me présente 

Je souhaite porter la voix des bureaux d’études au sein du réseau, en mettant 

l’accent sur la coopération et la transversalité des métiers. 

Mon objectif est de renforcer les liens entre les différents acteurs du secteur, de 

favoriser les échanges d’expertise et de soutenir des initiatives concrètes pour 

accélérer la transition écologique.  

Je souhaite aussi encourager la montée en compétences des entreprises locales, 

notamment par des collaborations avec des structures de la région.  

 

Construire autrement, c’est d’abord penser autrement 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

En tant que directrice commerciale chez MECA, bureau d’études spécialisé en 

ingénierie mécanique, je suis profondément engagée dans la conception de 

structures durables, optimisées et techniquement performantes. 

Mon rôle m’amène à collaborer avec divers acteurs du bâtiment et de l’industrie, 

en facilitant le dialogue et la coopération pour proposer des solutions concrètes. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Ingénieure de formation, je suis aujourd’hui directrice commerciale au sein du 

bureau d’études MECA, spécialisé en conception et calcul de structures. Depuis 

plus de 15 ans, je m’engage pour une ingénierie exigeante, ancrée dans les 

réalités du terrain, et tournée vers l’innovation. 

Mon rôle me place au croisement de nombreux acteurs – architectes, entreprises, 

maîtres d’ouvrage, industriels  

Je crois profondément à la force du collectif, à l'intelligence du dialogue inter-

filières, et à la nécessité d’accélérer la transition écologique par des solutions 

concrètes, adaptées et ambitieuses. 

Mes valeurs clés : responsabilité, transversalité, innovation 

 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, Adhérent Fibois, Adhérent Echobat  

 
  

 

 
 

 Architecte 

forma6 

Rezé (44) 

Cyril Boudigues  

Pourquoi je me présente 

Cette candidature au Conseil d'Administration de Novabuild s'inscrit comme 

l'aboutissement naturel d'une démarche personnelle et d'une expertise 

professionnelle affirmée en faveur d'une construction durable et innovante. 

Adhérent impliqué, j’ai régulièrement participé aux évènements organisés par 

Novabuild pour rencontrer d'autres acteurs engagés, remettre en question mes 

pratiques, me former continuellement et enrichir mes compétences au contact 

d’expériences variées. Aujourd’hui, je souhaite mobiliser pleinement mon 

expertise pour renforcer la dynamique collective entre adhérents et favoriser le 

développement de projets exemplaires centrés sur la sobriété énergétique et 

environnementale. 

Mon ambition est de contribuer activement au développement stratégique de 

Novabuild, particulièrement sur les questions A²BCS, afin d’en faire un acteur de 

référence incontournable dans la transition écologique du secteur du bâtiment. 

  

 

Collectivement : Bâtir autrement, agir durablement.  
« C’est facile à retenir, et ça rime » 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Architecte Associé de la Scop forma6, je suis guidé par des valeurs de 

responsabilité, d’innovation et de coopération. Mon quotidien professionnel vise 

à concevoir des espaces sobres, durables et énergétiquement performants, avec 

un engagement marqué envers l'environnement et le cadre de vie. J'accorde une 

grande importance à la concertation avec tous les acteurs afin d'atteindre 

ensemble nos objectifs en développement durable.  

Concrètement, j’intègre systématiquement les enjeux environnementaux dès la 

conception, en privilégiant les matériaux biosourcés et les solutions bas-

carbone, tout en veillant à préserver les ressources naturelles et locales.  

J’accompagne et sensibilise mes partenaires à adopter une démarche 

responsable face à la transition écologique, en m'impliquant activement dans des 

réseaux professionnels et en suivant régulièrement des formations. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

À titre personnel, je n’ai actuellement pas d’engagement formel dans des 

associations ou initiatives locales œuvrant directement à réduire l'impact 

carbone. Cependant, je porte une réelle attention aux défis climatiques actuels et 

futurs, convaincu que chacun peut modestement contribuer à une amélioration 

globale de notre situation.  

Mon engagement se manifeste essentiellement à travers des échanges 

informels : famille, amis et connaissances, lors desquels j’essaie de sensibiliser 

mon entourage à la nécessité d’une responsabilité individuelle pour une efficacité 

collective supérieur : 1+1 = 3. 

Pour finir sur une action concrète : promis, pour chaque CA si je suis accepté 

comme membre, je viendrais à vélo ou en train (ou les 2 !) 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
 
  

 

Il est nécessaire d’intégrer les enjeux climatiques dans la 
conception et la réalisation de nos lieux 

Ingénieur d'études 

WALLTEC INGENIERIE 

La Possonnière (49) 

Alexandre Brandt-Kasper  

Pourquoi je me présente 

Je me présente comme administrateur dans la continuité de mes engagements 

personnels et professionnels. 

Novabuild est pour moi un acteur important pour faire évoluer les modes 

constructifs, pour sensibiliser les acteurs de la construction à la nécessité à 

intégrer les enjeux climatiques dans la conception et la réalisation de nos lieux de 

vie, de travail... 

Je souhaite participer activement à ce changement de pratiques, à apporter ma 

vision au sein du collectif Novabuild. 

Je souhaite transmettre les différents messages de Novabuild dans le milieu de la 

construction. 

Alors que beaucoup des thématiques développées par Novabuild sont remises en 

cause je souhaite m'engager pleinement au sein de notre association pour ne pas 

perdre de vue les enjeux à venir dans les projets de construction.  

 



 

 
 

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

J'ai au cours de mes différentes expériences travaillé pour des groupes 

nationaux, des PME du bâtiment et une collectivité. 

Dans toutes ces expériences j'ai constaté que le monde de la construction avait 

beaucoup de mal a réinventer ses modes constructifs. 

Avec cette envie de faire évoluer les mentalités et les pratiques j'ai participé à 

des constructions hors site dès 2014 (le collège de Clisson). 

Dans mes activités actuelles je travaille pour limiter les conséquences du 

réchauffement climatique sur la thermique du bâtiment, sur le confort d'été sur 

les rénovations. 

J'essaye à mon niveau de faire évoluer les modes constructifs pour mieux 

préparer les batiments à la hausse des températures tout en limitant les 

consommations d'énergie. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Je me suis tout d'abord senti concerné par les conséquences du deréglement 

climatique sur les conditions de vies de mes enfants. 

Une fois ce constat fait j'ai tenté d'agir à différents niveaux: 

 au niveau personnel, j'essaye de mettre en application dans ma vie ce que je 

prône, privilégier les circuit courts, le réemploi, j'évite de me déplacer en 

avion et je privilégie le train et les transports en commun 

 au niveau collectif je milite depuis plusieurs année dans des mouvements 

écologistes 

Ces différentes expériences me permettent d'avoir une vision sur la nécessité de 

la réduction des émissions de gaz à effets de serre, mais aussi sur l'adaptation de 

nos environnements face à ces bouleversements et je pense que ce dernier point 

est bien souvent sous-estimé mais il est essentiel. 

 

 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

  

 

 
 

 Directrice - Ingénieure santé environnementale 

MEDIECO CONSEIL & FORMATION 

Carquefou (44) 

Claire-Sophie Coeudevez  

Pourquoi je me présente 

J’ai toujours accordé une place centrale aux réseaux professionnels. Nous sommes 

membres de plusieurs centres de ressources et associations du bâtiment. Pendant 

6 ans, j’ai été membre du conseil d’administration du cluster éco-bâtiment en 

Auvergne Rhône-Alpes dont 4 années dans le bureau en tant que trésorière.  

J’ai vraiment apprécié cette expérience qui m’a permis de comprendre le 

fonctionnement de ces associations du bâtiment, les modalités de financement, les 

enjeux liés à la baisse des subventions et les réflexions menées pour se réinventer. 

Tout ça, sans compter ce que cela m’a apporté en termes de rencontres humaines.  

Après une pause de 4 ans, j’ai envie de retenter l’expérience et de m’impliquer au 

sein de Novabuild. J’espère que ma vision, nourrie par mon expérience et ma 

sensibilité aux enjeux environnementaux et sanitaires pourra participer au 

développement de Novabuild. 

Engagée pour des cadres de vie respectueux de 
l'environnement et de la santé 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Au sein de Medieco, j’ai toujours placé la santé et le bien-être des occupants au 

cœur de nos préoccupations. Nous travaillons sur l’ensemble des thématiques 

de santé avec une expertise forte sur la qualité de l’air des bâtiments. Nous avons 

d’ailleurs participé à la création de la démarche ECRAINS pour l’ADEME et nous 

faisons partis du groupement de coordination nationale de la démarche 

ECRAINS. Je suis également membre du comité consultatif de l’Observatoire des 

Environnements Intérieurs qui a remplacé l’OQAI. 

Partager son savoir et sensibiliser les professionnels aux enjeux de santé 

environnementale est également important pour moi. J’anime de nombreuses 

formations soit à destination des architectes ou dans le cadre de mastères 

spécialisés tel que le mastère Immobilier et Bâtiment Durable délivré à l’Ecole 

Nationale des ponts et chaussées. Je réalise également des formations à 

destination des professionnels sur l’urbanisme favorable à la santé. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Agée de 40 ans, je vis à Carquefou avec mon mari et mes deux enfants. Je dirige 

actuellement la société Medieco qui est un bureau d’études et de conseil 

spécialisé sur les thématiques de santé environnementale et de qualité de l’air à 

l’échelle du cadre bâti et urbain.  

Depuis sa création en 2012, j’étais gérante associée de Medieco jusqu’à ce que la 

société rejoigne le groupe Ispira en 2022. J’ai alors poursuivi mon rôle de 

responsable du bureau d’études. Après 15 ans à Lyon, j’ai rejoint Nantes en 2023 

afin de revenir dans ma région d’origine.  

En 2024, j’ai fait une pause de 6 mois pour découvrir le monde en famille. 

Aujourd’hui, en tant que passionnée par les enjeux de la construction et de la 

santé durable, j’ai repris mes activités et reviens plus motivée que jamais à œuvrer 

pour rendre le monde, et nos cadres de vie, plus respectueux de la santé. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
  

 

 
 

 Directeur Régional Grand Ouest 

GROUPE PROJEX 

Nantes (44) 

Samuel Deglise  

Pourquoi je me présente 

Je candidate aujourd’hui pour devenir administrateur de Novabuild parce que j’ai 

besoin de donner un nouveau souffle à mon engagement pour la transition 

écologique, en dehors de toute logique commerciale. J’ai envie de m’impliquer 

autrement, de faire ma part face au « backlash » écologique ambiant. 

Arrivé à Nantes en 2017, je ressens aujourd’hui le besoin de mieux m’ancrer 

localement, de comprendre les dynamiques du territoire et de tisser des liens avec 

celles et ceux qui s’y engagent. 

J’ai envie d’apprendre, de partager, de nourrir des réflexions collectives sur nos 

pratiques. Dans un monde incertain, je crois profondément à la valeur de nos 

métiers quand ils se recentrent sur l’essentiel : qualité des lieux de vie et de 

l’architecture, confort & sécurité, sobriété et durabilité, lien social. 

Être administrateur, c’est aussi porter la voix de Novabuild quand c’est possible, et 

contribuer à faire rayonner ses actions. 

Et puis, c’est aussi, tout simplement, l’envie de passer de bons moments avec des 

gens engagés : autour d’une visite, d’un verre, d’un atelier… des respirations 

inspirantes, précieuses aujourd’hui. 

Bref. Je veux m'engager autrement 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Professionnellement, je suis engagé depuis plus de 20 ans dans la gestion de 

projets immobiliers et d’organisations au service de la transition écologique des 

territoires (énergie, climat, ressources, biodiversité). 

J’ai occupé divers rôles dans la chaîne de valeur de la construction (maîtrise 

d’œuvre, AMO, MOA) et compris les freins aux changements de pratiques : peur 

de l’inconnu, manque de temps, d’organisation, d’incitations… Cette empathie 

pour les réalités de terrain me semble précieuse pour contribuer à une 

association interprofessionnelle comme Novabuild. 

Malgré mon parcours, je ne me suis jamais engagé dans le monde associatif, par 

manque d’opportunité ou de disponibilité, peut-être aussi par manque de volonté 

à prendre ce temps. 

Aujourd’hui, j’en ressens l’envie, la nécessité, et la possibilité. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis toujours, la nature me passionne. Enfant, je préférais les documentaires 

animaliers aux dessins animés. Mes centres d’intérêt se sont diversifiés mais sont 

toujours restés centrés sur les Choses naturelles. 

Dans mon groupe d’ami d’enfance, j’ai toujours été perçu comme « l’écolo » du 

groupe. J’ai choisi une formation centrée sur la Terre, avec l’ambition initiale de 

devenir géologue. Puis, au fil des prises de conscience (changement climatique, 

déclin de la biodiversité, émergence des EnR), j’ai réorienté mon parcours pour 

agir, avec une vision systémique. 

Je ne suis pas dogmatique. J’avance avec empathie, en cherchant à comprendre 

ce qui pousse l’Homme à aller parfois contre ses propres intérêts. 

Comme manager, on dit de moi que je suis bienveillant et à l’écoute. Et comme 

citoyen, je crois que faire le bien... fait du bien. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
  

 

Mon verbe préféré : « essayer » ! 

 Chef d'entreprises 

EMENDA 

Nantes (44) 

Mathieu Garcia  

Pourquoi je me présente 

Pour EMENDA, Novabuild c’est à la fois l’un des premiers soutiens de notre 
aventure entrepreneuriale, un accélérateur exceptionnel et des amitiés fortes 
développées avec l’équipe opérationnelle. Le moment est donc venu pour moi d’y 
contribuer plus activement ! Mon projet pour Novabuild en quelques mots : 

Amplifier cette implication des adhérents, grâce à l’action de l’équipe 
opérationnelle et des adhérents eux-mêmes ; 

Conforter un réseau d'entrepreneurs engagés. Je suis convaincu que c'est par la 
coopération entre pairs, voire entre concurrents, que nous arriverons à relever les 
défis qui se présentent à nous ; 

Faire de la rénovation-réhabilitation l'éléments structurant du prochain mandat : en 
effet, je suis convaincu que la rénovation du patrimoine bâti est la réponse que la 
Société attend de nous ; 

Penser un nouveau modèle économique pour l'association ; dans cette période où 
se tarissent les fonds publics, je suis prêt à apporter ma contribution / mes idées 
sur le business plan de l’association. 

Et d’autre axes comme : poursuivre les initiatives de décentralisation, amplifier la 
collaboration avec les autres régions, travailler la convergence entre intérêts 
économiques et enjeux environnementaux… 

CANDIDAT  
A LA  

PRESIDENCE 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieur-entrepreneur ligérien engagé dans les métiers de la transition 
environnementale, je dirige un groupe d’ingénierie et de conseil comptant 70 
collaborateurs désormais. Avec mes collègues et associés, je recherche des 
solutions de marché qui permettraient d'accélérer la transition énergétique. 

Engagée auprès de Novabuild depuis 2013, EMENDA est investie localement 
auprès : 

 De nombreux MOA publics et privés pour les accompagner sur la conception 
et la réalisation de leurs projets de bâtiments et d’infrastructures 
énergétiques ; 

 Des universités et centres de formation : Centrale, IMT, Université de 
Nantes, la Solive, l’ESPI, dont beaucoup de nos collègues sont issus ; 

 Des réseaux professionnels comme le CINA, AMO, la CCI, Hors Site France, 
avec lesquels nous collaborons activement. 

EMENDA a fêté ses 10 ans an l’année dernière, avec plus de 400 convives réunis 
pour un moment exceptionnel au Stereolux ! Beaucoup d’adhérents parmi ces 
convives…Evidemment ! 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

En couple avec 2 enfants de 8 et 11 ans, je suis installé à Nantes depuis 2011. 

Après 7 années passées dans un grand groupe du BTP (VINCI) en tant que 
monteur d’opérations en PPP (Partenariats Public-Privé), j’ai pris la voie de 
l’entrepreneuriat en 2013 en créant EMENDA puis ISOME (2016) et REPAIRE 
(2023). 

Mes valeurs sont à la fois : 

 L’engagement : je tâche de me donner à fond dans tout ce que j’entreprends, 
raison pour laquelle je me présente à la présidence de Novabuild ; 

 Le travail : pour moi, travailler, c’est œuvrer à l’accomplissement de soi, avec 
les autres ; 

 La loyauté : je suis convaincu qu’il ne peut y avoir d’aboutissement sans 
repères stables, ce que ce soit avec ses prestataires, ses clients ou ses 
fournisseurs… 

 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Pilote de la commission Immobilier d’entreprise du CINA. Membre 
des GT Adaptation de l’OID et du Plan Bâtiment Durable 

 
 
  

 

A Novabuild vaillant, rien d'impossible ! 

Directrice d'agence 

SEVAIA 

Nantes (44) 

Ophélie Gemond  

Pourquoi je me présente 

Je travaille depuis 13 ans au sein de Sevaia, bureau d’études en immobilier durable, 

dont je suis devenue associée en 2022. Notre raison d’être « œuvrer à la transition 

environnementale, sociale et sociétale du bâtiment » est ma raison d’agir au 

quotidien avec un motivation qui ne s’affaiblit pas .  

A ce titre, je mesure la capacité d’action d’une entreprise  et je suis  profondément 

intéressée pour transposer cette expérience au sein d’un réseau professionnel 

engagé dans le secteur du bâtiment et de l’immobilier qui me passionne de longue 

date.  

Novabuild est pour moi une référence en matière de qualité et diversité des 

évènements proposés, offrant de véritables opportunités pour élargir son champs 

de pensée et d’actions. Je souhaite ainsi participer à pérenniser et accroitre le 

rayonnement de Novabuild pour élargir l’écosystème des parties prenantes, les 

thématiques et sujets d’innovation abordés et imaginer ensemble l’immobilier de 

demain. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Travaillant depuis près de 15 ans dans le domaine du bâtiment durable, j’ai orienté 

mes engagements dans le développement de :  

 Nouveaux domaines d’actions : la transformation environnementale du 

secteur du bâtiment est un sujet en cours d’écriture. J’œuvre au sein de Sevaia 

à l’émergence de nouveaux leviers d’actions : initialement sur les sujets 

d’atténuation et désormais sur l’adaptation au changement climatique des 

bâtiments 

 Nouvelle agence : j’ai fondée l’agence nantaise de Sevaia en 2018 avec pour 

ambition de développer une agence locale, en lien avec son territoire. Nous 

sommes désormais 10 collaborateurs à Nantes, à œuvrer à la transition 

environnementale du bâtiment 

 Nouveaux partenariats : en lien avec le territoire du grand ouest je suis pilote 

de la commission Immobilier d’entreprise du CINA. Je m’implique également 

des le GT Adaptation du Plan Bâtiment Durable et de l’OID. Sevaia est 

également membre de Novabuild depuis notre implantation à Nantes. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Passionnée par le bâtiment, j’ai toujours souhaité allier :  

 Mon attrait pour le domaine de la construction/rénovation 

 Ma conviction de la nécessité de transformer le secteur pour intégrer plus en 

profondeur le développement durable 

Les valeurs qui m’animent sont :  

 L’engagement : La raison d’être de Sevaia « œuvrer à la transition 

environnementale, sociale et sociétale du bâtiment » est une boussole au 

regard duquel je prends mes décision et oriente mes actions 

 La convivialité et la diversité : j’aime travailler en équipe, avec des parties 

prenantes variées, et dans la bonne humeur ! Je suis intimement convaincue 

que la force du collectif, et la diversité sont garantes d’une hauteur de vue et 

d’une capacité à dépasser les freins  

 La ténacité : il en faut pour garder le cap dans un monde en perpétuel mutation 

et dans un secteur du bâtiment qui ne cesse de se transfigurer ! 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, Membre de Fibois, ADECC, 
Cobaty Anjou  

  

 

 
 

 Architecte urbaniste 

Angers (49) 

Johanne Guichard Floc'h  

Pourquoi je me présente 

Les premières semaines de mise en œuvre de la politique américaine nous alertent 

sur les risques de dérives à l’échelle planétaire de l’action en faveur du climat pour 

un retour à l’intérêt individuel basé sur une croyance en l’abondance et 

l’égocentrisme.  

Cette actualité nous renvoie à l’obligation d’une « résistance » à l’échelle locale et 

adaptée à notre contexte culturel et social. Novabuild incarne un reseau engagé 

vers une mise en récit inspirée des valeurs écologiques et solidaires et activant des 

leviers techniques et sociétaux autour des métiers du BTP et de l’immobilier. 

Adhérente depuis la création de Novabuild et membre fondatrice du collectif Nova 

49, je souhaite porter une approche féministe et un retour d’expérience de terrain 

afin d’accompagner la mission de Novabuild en tant qu’administratrice. 

Je suis convaincue de la force de cette organisation qui tisse des liens solides entre 

acteurs régionaux, inspire des synergies, forme et acculture ses adhérents aux 

nouveaux modèles pour concrétiser la transition écologique dans nos territoires. 

Contribuer à préserver notre planète habitable  
et œuvrer pour la justice sociale et écologique 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Avec nos métiers de l’aménagement, de l’urbanisme de l’architecture nous 

pouvons contribuer à préserver notre planète habitable et œuvrer pour la justice 

sociale et écologique.  

Pour accompagner l’adaptation de notre monde aux changements climatiques et 

aux crises sociales actuelles, il faut agir localement avec une vision 

opérationnelle et contextualisée en favorisant la coopération.  

Johanne San défend une démarche basée sur 3 principes : 

 La robustesse et la sobriété pour maintenir un cadre de vie vivable, durable 

et confortable. 

 Une méthodologie participative pour engager des coopérations entre acteurs 

et usagers. 

 Une approche itérative et critique afin de requestionner nos pratiques et 

poser les bonnes problématiques face aux inégalités sociales et 

environnementales. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Après avoir longtemps vécu dans un optimisme aveugle, j’ai été rattrapée par 

l’éco-anxiété de la jeunesse et de mes enfants. Aujourd’hui, j’ai compris que 

l’architecte, porteur de récit et de projet, est l’acteur clé pour impulser des 

changements de modèle par de véritables coopérations. Je crois en la force du 

collectif, l’intégrité, l’intelligence partagée, la sensibilité et la créativité. 

L’exigence de trouver des solutions m’impose d’être une dirigeante engagée, 

manageant l’équipe de Johanne San et activant un écosystème collaboratif où 

Novabuild joue un rôle essentiel et inspirant. 

J’ai eu le plaisir de m’impliquer dans différentes associations, notamment les 

midinettes, un collectif de femmes engagées dans l’environnement, a nourri mon 

féminisme et mes convictions pour, à mon tour, espérer incarner une femme 

inspirante et offrir un futur heureux à nos enfants. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
  

 

Soyons Rustique, Soyons « Less is More », créons des réponses 
simples et efficaces à un environnement complexe ! 

 Chef de projet pôle architecture 

CRR ARCHITECTURE 

Montreuil-Juigne (49) 

Vincent Hervieu  

Pourquoi je me présente 

L'un des engagements de Novabuild réside dans le fait d'être un agrégateur 

d'initiatives visant à repenser nos modèles vers une économie de préservation. 

L’association accompagne le changement des mentalités, des pratiques, afin 

d’intégrer les enjeux climatiques au sein des réalisations. 

Au quotidien, mon métier m’oblige à rester ouvert aux nouvelles solutions 

constructives. L'agence CRR Architecture me permet d'agréger de nouvelles 

connaissances grâce à des projets aux objectifs vertueux et ainsi de les 

transmettre. Espace de rencontres et d'échanges, mon métier ne réside pas 

uniquement dans la création, il participe à la Vie de la Cité. 

 

Ma candidature s'inscrit dans cette démarche. Je souhaite appartenir à une cause 

plus sociétale et participer au développement de Novabuild. Ma candidature 

s’inscrit dans le cadre de l'échange de savoirs, de retour d'expériences, répondant 

aux objectifs A2BCS : Une candidature de transmission d’expériences et de 

savoirs. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Chef de projet salarié depuis 24 ans, mon expérience s’appuie sur un large panel 

de projets, couvrant l’ensemble du spectre de l’acte de construire.  

Cela m'a permis d'acquérir une pratique, sous l'angle d'un objectif : Accompagner 

la conception de bâtiments ancrés dans leurs environnements, en plaçant 

l’usager au cœur de la réflexion Architecturale.  

Aujourd’hui, au sein de CRR Architecture, je suis pleinement conscient du rôle 

que nous avons sur les sujets bas carbone, de biodiversité, … Ils sont des 

prérequis avec lesquels j'évolue au quotidien aidé par un groupe de travail « LAB 

RDI » de l'agence. 

J'ai pu mettre en application ces savoirs sur le nouveau Lycée d'Aizenay (avec 

l'appui de la LPO et la filière Construction Paille). Une opération que j'ai pu 

présenter lors d'une revue C'Positif. Conscient de l'impact social, 

environnemental de nos choix, mes engagements sont de promouvoir une 

réponse juste, simple, adaptée au projet, au lieu : « Less is more ». 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Ma philosophie se résume ainsi : quel que soit sa position sociale, on a toujours à 

apprendre des autres, de ce qui nous entoure.  

Que ce soit dans mon quotidien, dans mon parcours de vie, c’est en étant curieux, 

ouvert sur les autres, sur notre environnement, que nous nous enrichissons et 

progressons.  

Mes expériences de vie ne se limitent pas au fait que je sois Architecte DPLG de 

formation. Tout au long de ma vie d’adulte, j’ai pu être membre actif d’associations 

mais aussi militant engagé dans l’idée de promouvoir le « vivre ensemble ».  

Participer à la vie de la Citée, ne passe pas seulement par l’acte de construire. 

C’est un travail collectif souvent plus complexe à mettre en œuvre, mais il est celui 

qui donne le plus de sens, celui qui apporte les meilleures réponses aux défis qui 

nous entourent. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

 
  

 

 
 

 Consultante Construction circulaire & durable 

OZZA 

Angers (49) 

Jihen Jallouli  

Pourquoi je me présente 

Frugale convaincue, je pense fort qu’une partie de la solution aux crises actuelles 

réside dans un retour à l’essence de nos justes besoins…  

Je souhaite continuer à m’investir en tant qu'administratrice de Novabuild afin de 

nous engager tous ensemble dans le cercle vertueux de la sobriété !  

 

Tout seul on va plus vite; ensemble, on va plus loin... 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Architecte de formation et ingénieure passionnée par l’écologie et la nature, je 

suis aujourd'hui consultante en éco-construction, économie circulaire et 

animatrice d'ateliers de sensibilisation aux enjeux écologiques  

J’aime m’engager et coopérer pour mettre en œuvre mes convictions dans ma 

vie personnelle comme professionnelle (Administratrice de Novabuild depuis 

2018, Membre du collectif Matière Grise depuis 2021).  

Être administratrice de Novabuild, c'est partager et diffuser cette prise de 

conscience collectivement en multipliant les rencontres, les partenariats et les 

coopérations impactantes. C'est aussi, porter les valeurs de l’association, sa 

visibilité et son rayonnement au niveau local, régional et national. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Il y a urgence aujourd'hui à construire moins, mieux et résilient.  

Je suis convaincue que c’est dans le partage, l’intelligence collective et la 

coopération qu’on peut donner envie… 

 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Participation au premier programme Mentor'ACT : accompagner un 
jeune issu de la protection de l'enfance vers un futur actif  

 
  

 

 
 

 Architecte 

SARL AGENCE*K 

Nantes (44) 

Christine Kolan  

Pourquoi je me présente 

Je souhaite apporter à Novabuild un regard, une expérience, un partage d’outils, 

une aptitude à fédérer, pour répondre aux enjeux de performance à mieux 

construire à l’échelle de la TPME. 

Je souhaite œuvrer à construire un référencement des ressources de Novabuild, 

en particulier au niveau des acteurs du territoire local ou puiser et construire des 

partenariats ou la biodiversité et l’inclusivité résonneront à l’économie, la structure, 

les fluides, l’acoustique, les VRD.  

Je souhaite faciliter la possibilité d’accès à la formation des modes constructifs 

émergeants pour le plus grand nombre et en particulier pour les libéraux.  

Faire émerger les mondes cachés, les mondes oubliés, l’utopie.  

Novabuild est pleine de ressources, je pense en particulier à l’évènement Cities-

to-be à Angers, évènement phare de l’histoire Novabuild. 

Demain est toujours à écrire, et c’est chouette ! 

  

Et oui, j'aime le chocolat et sourire à la vie. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

PERSEVERANCE, TRANSMISSION, ENGAGEMENT AU SERVICE DE LA PROMESSE 

TENUE, sont mes valeurs. 

Diplomée en juin 1992 à Nantes, j’ai exercé pendant 5 ans en libérale à Montpellier 

en Urbanisme et paysage au sein de l’Atelier des Paysages d’Alain Marguerit pour 

la réalisation du Grand projet Urbain du centre-ville de Vaulx en Velin. Ma grande 

fierté a été que Madame Simone Veil, alors Ministre de la Ville, ait vu ma maquette 

du projet de la rue centrale du futur centre ville.  

Retour à Nantes en 1996, chez Odile Vanoni urbanisme et AMO, à la Setur, chez 

Ronéo space planner agencement tertiaire-mobilier de bureau, et enfin fondé 

avec Philippe KOLAN l’agence*K, en 2003. Je suis associée à 50% et j’assure 

depuis 22 ans des missions de conception jusqu’au suivi de chantier et OPC. 

J’aime échanger, partager, apprendre, et surtout œuvrer à ce que chacun donne 

le meilleur de lui-même au bénéfice d’une cause commune. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Il me parait plus intéressant que de parler de soi, de vous partager une description 

de moi « à la Novabuild » : 

 "j'aime le chocolat 萐萑萒萓萔萕  

 je suis architecte 

 j'ai été administratrice pendant 4 mandats 

 j'ai participé aux ateliers créatifs qui ont permis au temps jadis la création 

de Novabuild 

 j'ai été garante des élections lors du dernier renouvellement du Conseil 

d'administration  

 à la grande époque de la mode du BIM, au cours d'une réunion publique, 

j'ai raconté que je faisais du BiM avec des maquettes en carton pour en 

priorité faire travailler ensemble l'équipe projet 

 pour moi, l'humain est plus important que tout." 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
  

 

 
 

 Architecte 

CUB ARCHITECTURE 

Saint Sébastien-sur-Loire (44) 

Sébastien Le Houerou  

Pourquoi je me présente 

Je dirige une structure qui encourage ses équipes à s'impliquer au-delà de nos 

murs, tant pour assurer une veille que pour valoriser leurs compétences.  

Cette philosophie se traduit par notre participation active à divers réseaux et 

associations (Novabuild, Fibois, Echobat, Coorace, etc.).  

 

Rejoindre la gouvernance de Novabuild s'inscrirait naturellement dans cette 

démarche et renforcerait l’incarnation des valeurs portées par notre entreprise 

Ceux qui pensent que ce n'est pas possible sont priés de 
laisser tranquille ceux qui essaient ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Associé fondateur de l'agence CUB Architecture, je suis à titre professionnel 

acteur au quotidien de la transformation de notre société.  

Au sein de l'agence, nos engagements et nos convictions nous ont très vite 

conduit à rechercher une pluridisciplinarité assumée et permettant le 

développement de compétences telles que l'ingénierie environnementale, 

l'ingénierie acoustique,  le management BIM, la labélisation RSE, et bien d'autres. 

Cette diversité de métier nous permet aujourd'hui d'apporter à nos pratiques des 

solutions concrètes et maitrisées et mettre en action nos discours.  

A titre professionnel, je fais également partie des décideurs d'une structure qui 

pousse ses collaborateurs à "sortir de l'agence" pour être en veille d'une part 

mais également faire rayonner leurs compétences. Cela passe par une 

participation active à la vie des réseaux auxquels nous adhérons mais également 

d'autres (Novabuild évidemment, Fibois, Echobat, plus récemment Coorace sur 

des sujets d'insertion, etc.).  

Intégrer la gouvernance de Novabuild renforcerait ces engagements et ferait 

sens à l'intérieur de notre structure. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Observateur curieux, je suis profondément attaché à la puissance du collectif.  

À 42 ans, ma maturité professionnelle nourrit mon engagement dans 

l'architecture durable, l'innovation et la décarbonation. Ces trois piliers guident 

quotidiennement mes actions, avec la conviction que nos réalisations doivent 

surpasser nos discours.  

Face aux défis climatiques actuels, je m'investis dans des projets concrets qui 

répondent aux enjeux environnementaux, tout en essayant de préparer un avenir 

viable pour les générations futures.  

Rejoindre le conseil d'administration de Novabuild représenterait l'opportunité 

d'amplifier cet engagement et de contribuer activement à prendre soin de notre 

territoire. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

 
  

 

Expérimentons et développons les transitions écologiques, 
sociales et démocratiques 

 Cheffe de projet et Responsable d'équipe 

ETAMINE 

Nantes (44) 

Elisa Massé  

Pourquoi je me présente 

Je dépose ma candidature en tant qu'administratrice de Novabuild car j'y vois une 
opportunité de contribuer au fonctionnement d'une association utile à la filière du 
bâtiment sur notre territoire, à laquelle nous adhérons depuis plusieurs années, et 
dont nous profitons en tant que membre notamment grâce aux visites et 
évènements organisés. 

Personnellement, j'y vois également une occasion de prendre du recul sur les sujets 
du quotidien et de "s'oxygéner" auprès d'autres acteurs du milieu, en oeuvrant pour 
un but commun. 

En tant que salariée/associée d'un bureau d'études environnement, je souhaite 
porter les sujets de transition écologique, mais également de transition sociale et 
démocratique.  

En effet, Etamine étant une SCOP, et étant organisée selon un mode de 
gouvernance partagée, j'ai pu expérimenter des modes de travail collaboratif 
innovant (travail en cercle, élections sans candidats, gestion par consentement, 
etc.). Je pense que le conseil d'administration de Novabuild est un lieu propice à 
l'expérimentation et à l'utilisation de ces modes de gouvernance. Je souhaite 
pouvoir y distiller ces modes d'organisation et cet état d'esprit.  

 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je travaille depuis 14 ans dans le domaine du bâtiment. J'ai commencé à travailler 
pendant 7 ans au sein d'un bureau d'étude TCE en tant qu'ingénieur qualité 
environnementale, puis cheffe de projet TCE. Après 7 années, j'ai souhaité 
changer d'entreprise pour rejoindre une structure dont la transition écologique 
est le coeur de métier et fait partie intégrante de l'ADN.  

C'est pourquoi j'ai rejoint Etamine, bureau d'études environnement, il y a 7 ans. 

Chez Etamine, j'occupe le poste de Cheffe de Projet, et oeuvre pour la qualité 
environnementale au sein des projets au quotidien. Depuis 6 mois, j'ai également 
pris le rôle de responsable d'équipe, pour un mandat de 3 ans. 

Etamine est une SCOP (société coopérative et participative) et j'ai pu devenir 
associée il y a 5 ans, ce qui me permet de m'investir à un autre niveau dans 
l'entreprise (prendre part au capital, participer aux assemblées générales, etc.) 
et dans notre vie coopérative. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Les sujets de la transition écologique sont depuis longtemps un élément central 
de ma vie, aussi bien dans mon quotidien et ma vie personnelle (consommation, 
mode de vie, alimentation, etc.), que dans ma vie professionnelle (choix 
d'orientation professionnelle).  

C'est pourquoi je travaille depuis 14 ans dans le domaine de la qualité 
environnementale dans le bâtiment. 

De plus, je suis également sensible aux sujets portant sur la justice sociale, la 
coopération, la démocratie. Je peux vivre pleinement ces valeurs chez Etamine, 
à travers notre coeur de métier (bureau d'études environnemental, choix des 
projets, type de missions) et à travers notre mode d'organisation (scop, 
gouvernance partagée, processus de sociocratie).  

L'appropriation et l'incarnation des valeurs (fonctionnement coopératif, esprit 
solidaire, approche audacieuse, engagement sincère, posture positive) par 
l'ensemble des salairé.es et la mission d'Etamine sont importants pour moi, et à 
ce titre je suis en charge de faire vivre notre vision d'entreprise en interne, en 
binôme, depuis 3 ans. 
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Et aussi 
Actionnaire de Team for the Planet  

 
  

 

 
 

 Architecte 

AREP 

Nantes (44) 

Alicia Montreuil  

Pourquoi je me présente 

Administratrice chez Novabuild, je m'engage à :  

 Faire connaitre l'association, relayer ses actions et ses messages. 

 Partager mon expérience professionnel au sein du réseau.  

 Participer aux événements importants de l'association  

Coopérons pour accélérer la transition ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je suis architecte de formation et directrice du studio AREP de Nantes, bureau 

d'études pluridisciplinaire.   

L'impact du secteur de la construction sur l'environnement et la préservation des 

ressources n'est plus à démontrer.  

Aussi, mettre en réseau, éclairer les innovations et les bonnes pratiques me 

parait essentiel pour atteindre nos objectifs d'atténuation et d'adaptation face au 

changement climatique. Novabuild est un espace idéal pour y parvenir ensemble.  

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Face aux défis environnementaux,  je crois en la richesse du collectif pour faire 

émerger des solutions, mais aussi en chaque individu, chacun pouvant avoir un 

impact à la mesure de ses moyens. 

Acteurs de la fabrication de la ville d'aujourd'hui et de demain, il est d'autant plus 

important de se mobiliser afin de faire évoluer avec rapidité et à grande échelle 

nos pratiques. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre de Construire en chanvre  

 
  

 

 
 

 Architecte-ingénieur 

CAN - INGÉNIEURS ARCHITECTE 

Nantes (44) 

Margaux Petillon  

Pourquoi je me présente 

Adhérente de Novabuild depuis plusieurs années, j’ai profité avec enthousiasme 
des visites de chantier, ateliers, rencontres et ressources proposées. J’ai aussi eu 
le plaisir d’ouvrir certains de mes chantiers à la communauté, dans une logique de 
partage d’expériences. 

Mon agence participe actuellement au groupe de travail « bâtiments industriels de 
demain », que nous avons accueilli récemment dans nos locaux. 

L’engagement de Novabuild dans le Collectif Biosourcé des Pays de la Loire en fait 
un acteur clé de la construction responsable en région. 

Déjà investie dans la filière chanvre et la formation, je souhaite renforcer cet élan 
collectif et y apporter ma connaissance du terrain, ma pédagogie et ma vision 
systémique. 

Au-delà de ma participation active aux conseils d’administration, je me propose 
pour porter la parole de Novabuild sur les sujets liés au biosourcé et en particulier 
au chanvre, que je pratique au quotidien et dont je connais bien la filière. 

Je suis très motivée pour apporter mon énergie à cette équipe que je connais déjà 
en partie et dont je partage les engagements.  

 

Bon sens, biosourcé et bicyclette! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Convaincue depuis mes études de la nécessité de transformer nos façons de 
construire, j’ai cofondé l’agence CAN-ia en sortie d’école, avec la volonté d’allier 
ingénierie et architecture pour décarboner l’acte de bâtir. 

Depuis sa création, nous développons des projets biosourcés et bioclimatiques, 
quel que soit le programme au delà de la maison individuelle, et avons été 
pionniers dans la conception de panneaux bois-béton de chanvre et contribuons 
aujourd'hui avec le projet Matera au premier R+6 en bois et béton de chanvre en 
France. 

Je partage ces expériences en tant que formatrice agréée pour Construire en 
Chanvre, mais aussi à l’École d’Architecture de Nantes, où j’interviens en travaux 
dirigés et en cours de projet. 

La transmission est pour moi un levier d’apprentissage mutuel et une source de 
plaisir. 

Pour répandre la construction biosourcée encore plus largement, je suis 
également cofondatrice de l’Académie des Biosourcés, qui vise à massifier 
l’usage des matériaux biosourcés dans le bâtiment. Le partage de connaissances 
est un pilier de ma pratique, au service d’un changement de modèle dans la 
construction. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Finistérienne d’origine, j’ai progressivement élargi mes horizons vers des villes de 
plus en plus grandes au fil de mes études d’ingénieure et d’architecte, à Rennes, 
Paris puis Mexico. C’est à Nantes que j’ai trouvé un bel équilibre entre vie urbaine 
et proximité de l’océan. 

Mes convictions environnementales se sont forgées au fil de rencontres 
personnelles et de lectures inspirantes, dont celle de Pierre Rabhi, qui a été le 
déclencheur de mon engagement. 

Au quotidien, je suis attentive à réduire mon impact dans mes gestes : 
déplacements (vive le vélo, mon fidèle allié en toutes saisons, même en vacances 
!), alimentation, vêtements, numérique… L’équilibre entre vie personnelle et vie 
professionnelle est aussi au cœur de mes valeurs. Il passe par des temps réservés 
au sport, des horaires respectés, et la déconnexion qui m’est essentielle pour être 
pleinement présente, que ce soit au travail ou avec mes proches. Je me ressource 
dans l’effort et la contemplation, en mer ou en montagne. 
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 Economiste de la construction 

JBA ARCHITECTE 

Nantes (44) 

Jean-François Pichaud  

Pourquoi je me présente 

Intégrer Novabuild en tant qu’administrateur représente pour moi l’opportunité de 

m’impliquer activement au sein d’une structure "outil", au service des réflexions 

autour de la construction de demain, mais surtout vouloir agir concrètement sur les 

transformations et évolutions possibles. 

En tant qu’économiste de la construction, c’est également mettre en lumière le 

levier économique que représente l’approche environnementale. 

 

Aujourd’hui, concilier ambitions écologiques et contraintes économiques reste un 

défi. Trop de projets abandonnent leurs intentions environnementales face aux 

réalités budgétaires. Ce constat ne peut plus être une fatalité. 

Je souhaite contribuer à changer cela, en rendant les outils et les connaissances 

plus accessibles, en partageant retours d’expérience et expertises, afin de faire 

émerger des solutions à la fois durables, viables et normatives. 

Novabuild est ce catalyseur et c’est cette ambition que j’aimerai porter auprès de 

cette structure.  

 

Construire ensemble, avec bon sens, vision et humanité. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

En tant qu’économiste de la construction, je m’appuie depuis toujours sur des 

valeurs humaines fortes : partage, écoute, respect et tolérance sont au cœur de 

ma pratique quotidienne. J’accorde une grande importance au dialogue et à la 

coopération entre les différents acteurs d’un projet, convaincu que la réussite 

repose sur l’intelligence collective. 

Ma curiosité me pousse à rester attentif aux évolutions techniques et aux 

innovations qui permettent d’optimiser les coûts, les délais et la qualité des 

ouvrages. J’aime explorer de nouvelles méthodes pour faire progresser les 

pratiques du secteur. 

Sensible aux enjeux environnementaux, je veille à intégrer une vision écologique 

dans chaque projet. Cela passe par des choix techniques durables, de réemploi, 

mais aussi par une réflexion globale sur l’impact environnemental de la 

construction. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Jean-François Pichaud, je suis économiste de la construction depuis plus de 25 

ans. Marié, père de trois enfants, j’ai toujours cru en la force du collectif pour faire 

bouger les lignes. Cet esprit de collaboration m’a conduit à m’engager localement, 

en tant qu’administrateur d’un EHPAD pendant plusieurs années et élu dans ma 

commune. 

Curieux de nature, j’aime comprendre les autres, échanger, confronter les idées, 

les visions. Ce sont ces moments d’intelligence collective qui me nourrissent. À 

l’inverse, je ne me retrouve pas dans l’individualisme et les logiques de rapport de 

force. J’attache aussi une grande importance à la simplicité, au calme, aux temps 

de ressourcement –  souvent en montagne, en pleine nature, en réalisant mon 

footing. C’est dans ces espaces et ces moments que je me recentre, que je prends 

du recul. L’innovation me passionne, surtout lorsqu’elle vient bousculer mes 

certitudes. Me remettre en question fait partie de mon fonctionnement. C’est ce 

qui me permet d’évoluer, d’avancer avec lucidité et ouverture. 

Collège Maîtrise d'oeuvre 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Président de Novabuild 2012-2021 

 
  

 

 
 

 Directeur Général Adjoint, Associé 

AIA LIFE DESIGNERS 

Pruillé (49) 

Laurent Rossez  

Pourquoi je me présente 

Novabuild et les associations qui s’occupent de l’environnement sont à un tournant. 
En Pays de la Loire les subventions régionales ont fondues. En France plus 
largement, les budgets orientés transitions environnementales s’amenuisent du 
fait de l’instabilité politique et de la crise budgétaire.  

Dans le Monde, l’obscurantisme et la négation de la science gagnent du terrain un 
peu partout… Pourtant il n’a jamais été aussi utile d’expliquer à notre filière, aux 
donneurs ou élus de tous bords et à nos concitoyens : le rôle crucial de 
l’aménagement qui oriente nos modes de vie et nos organisations humaines, vers 
la finitude et le chaos ou au contraire vers davantage de préservation et de 
robustesse.  

Les 10 prochaines années sont cruciales pour se préparer ensemble aux aléas et 
chocs de 2050 et au-delà. Pour ce faire en Pays de la Loire, Novabuild doit 
continuer d’avoir un rôle majeur pour aiguiller sans langue de bois et mettre en 
valeur toutes les initiatives qui prouvent qu’un autre monde du BTP soutenable et 
inclusif est possible. Nous avons beaucoup activé notre « cerveau droit » de 
l’Atténuation, il faut désormais investir avec autant de force et conviction notre 
« cerveau gauche » de l’Adaptation !  

Voilà le challenge de Novabuild que je souhaite continuer à soutenir et promouvoir. 

Génération Novabuild ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ingénieur en sciences de la terre, je suis associé à l’agence AIA Life Designers 
depuis 25ans. Spécialiste structure, j’ai eu l’opportunité d’occuper un poste 
différent et enrichissant tous les 5ans. Je suis membre du CODIR, DGA stratégie, 
innovation & Réhabilitation France. L’agence m’a permis de former de nombreux 
collaborateurs et de développer en permanence avec eux de nouvelles offres 
régulièrement intégrées dans nos projets.  

Les innovations que j’ai portées ont toujours eu pour objectif de réduire nos 
impacts (construction bois, pierre, terre, low-tech, EnR, réemploi, intensification 
des usages, ...). Mon rôle m’invite à une forte interaction avec l’extérieur et je me 
suis successivement engagé en tant que : 

 Professeur vacataire à la fac d’Angers, puis à l’école d’Architecture de 
Nantes, 

 Président de Novabuild de 2011 à 2021 et co-organisateur de Cities To Be, 
 Membre du Bureau du Plan Bâtiment Durable depuis 2022, j’y anime 

plusieurs GT. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis 2011 j’essaye à la fois de nourrir la réflexion de Novabuild et de nourrir la 
mienne grâce à Novabuild. J’ai donné sans compter à notre association et 
l’ensemble des membres de Novabuild me l’ont d’ailleurs bien rendu. J’y ai croisé 
de nombreuses personnes douées, sincères et engagées. Je pense avoir 
contribué à des orientations stratégiques fortes lors de ma présidence.  

Je sais avoir éveillé parfois les consciences sur certains sujets, notamment lors 
de Cities to Be, vis-à-vis des risques devant nous liés à l’inaction. Ou aussi avoir 
donné l’envie à d’autres de pivoter vers des business modèles plus éco 
responsables. Cela fait partie de mes plus belles satisfactions professionnelles : 
faire grandir l’inteligence collective.  

Mes valeurs sont la passion déployée pour expliquer et convaincre, la créativité, 
l’indépendance d’esprit et la fidélité. On me reproche parfois de vouloir aller trop 
vite… Mais notre monde peut-il encore se contenter de transformations au rythme 
de l’escargot ? 
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Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild  

 
  

 

 
 

 Gérant 

PADW 

Nantes (44) 

Bruno Violleau  

Pourquoi je me présente 

Cette démarche n'est pas nouvelle car j'ai déjà postulé lors du dernier 
renouvellement.  

Elle s'inscrit dans la continuité de mon parcours, intégrer un collectif qui œuvre 
pour le bien commun et qui fait grandir, sensibilise les professionnels.  

La transmission, la sensibilisation sont des choses sur lesquelles je souhaite 
m'investir. Je pense pouvoir amener des compétences et une expérience pour 
maintenir l'exigence et la dynamique de Novabuild.  

 

Tout seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Une première expérience dans une entreprise du bâtiment puis dans une société 
d’ingénierie qui m’a amené au suivi de chantier TCE mais aussi de l'AMO sur les 
thématiques de développement durable ainsi que le montage de projets de R&D 
avec des laboratoires de recherche et toujours pour développer des solutions 
durables.  

Actuellement, je suis cogérant d'une agence d'architecture que nous avons pu 
racheter sous la forme d'une scop avec 18 salariés sur 31 qui la compose. PADW 
a 35 ans d'existence et nous continuons sa mutation pour en faire une entreprise 
en phase avec son temps dans le but d'assurer sa pérennité économique, sa 
gouvernance et réaliser des projets engagés.  

Ceci démontre mes engagements et ma volonté de contribuer à l’émergence de 
nouveaux modèles et de réaliser des projets qui ont du sens. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Père de 3 enfants, militant dans un premier temps, j'ai compris que les choses 
évolueraient si le monde économique opérait sa transition vers un modèle 
économique soutenable prenant en compte les enjeux du XXIème siècle. Je me 
suis donc donné l'objectif que mon travail soit utile pour la société et comme le 
colibri, que je fasse ma part.  

Au delà de mon engagement professionnel, je suis sur la trajectoire des 2 tonnes 
avec aujourd'hui un bilan à 5 tonnes, c'est pas facile mais je prône la sobriété 
heureuse ! La construction est aussi un loisir car je bricole beaucoup, rénovation, 
construction, entretien, toujours dans la recherche de solution durable et saine 
(j'expérimente).  

Passionné de glisse, surf, roller et maintenant aviron, le sport fait parti de ma vie 
même si je suis à la recherche constante de cette équilibre précaire : famille, 
loisirs, travail. Fondateur et membre d'un habitat groupé depuis 10 ans, 
j'expérimente tous les jours le collectif même dans ma vie privé.  

Enfin, j'ai entamé une démarche personnelle de transmission, car j'enseigne au 
CNAM pour sensibiliser les futurs professionnels de l'immobilier aux enjeux de 
l'environnement. 
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Entreprises de 
construction 

 
 
1 candidates, 5 candidats  
5 sièges à pourvoir 

Audrey Barbier, Bouygues Bâtiment Grand Ouest 
Edouard Bonnin, LCA Construction bois 
Nicolas Courtois, SYFACE 
Guillaume Daoulas, SPIE Batignoles 
Sébastien Fournier, Synerpod 
Jérôme Le Gall, SOFRADI 
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Audrey Barbier  
Bouygues Bâtiment 
Grand Ouest 

Edouard Bonnin   
LCA Construction 
bois 

Nicolas Courtois  
SYFACE 

Guillaume Daoulas  
SPIE Batignoles 

Sébastien Fournier  
Synerpod 

Jérôme Le Gall  
SOFRADI 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

 
  

 

 Directrice commerciale Habitat Réhabilité 

Bouygues Bâtiment Grand Ouest 

Nantes (44) 

Audrey  Barbier   

Pourquoi je me présente 

Si je (re)présente ma candidature pour un second mandat, c'est parce je suis 

convaincue que les entreprises de construction doivent maximiser leurs 

contributions aux objectifs environnementaux : réfléchir leur décarbonation, 

pousser l'emploi de matériaux vertueux et circulaires, proposer des solutions 

innovantes ... C'est aujourd'hui un des devoirs d'une entreprise ! 

 

Si je (re)présente ma candidature pour un second mandat, c'est pour être un 

maillon de cette chaîne d'acteurs qui (re)construisent la ville et le territoire. 

 

Si je (re)présente ma candidature pour un second mandat, c'est pour 

accompagner et soutenir, en tant qu'administratrice l'équipe de permanents et le 

futur bureau Novabuild ... et ses adhérents !  

Novabuild - comme un mantra 
Prendre soin des humains, du vivant, de l'existant 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

J'aime l'idée que dans mon quotidien professionnel et associatif, "prendre soin 

des humains" est devenu une réalité.  

Je suis impliquée dans la CSRD et la taxonomie du "grand groupe de 

construction" auquel j'appartiens. Mais les actions, les vraies, elles s'écrivent 

selon moi, surtout à l'échelle du territoire ; à l'échelle des partenaires que l'on 

côtoie en partageant des valeurs et en massifiant des bonnes pratiques : 

 pour réduire les émissions de gaz à effet de serre de notre outil de 

production, et des projets sur lesquels on travaille 

 pour limiter l'empreinte de nos activités sur la biodiversité 

 pour maîtriser nos impacts et de nos consommations de ressources 

naturelle  

 et enfin pour faire de l'économie circulaire un levier de création de valeur 

Novabuild est l'espace le plus complet que je connais pour relever ces défis sans 

fausse naïveté, pour le faire de façon enthousiaste et positive, de façon humaine 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Après un cursus universitaire en master de réhabilitation urbaine j'ai intégré le 

groupe Bouygues (métier de la construction) ... pour y faire quoi ? ... de la REHA 

bien sûr ! 

Très précisément je travaille le produit "Habitat réhabilité" qui s'adresse aux 

travaux de réhabilitation énergétique, du parc social, en site occupé :  

 prendre soin des résidents avant/pendant et après les travaux  

 travailler avec des ressources vertueuses, circulaires, saines pour les 

occupants et les ouvriers qui les posent  

 baisser les consommations, les charges, l'impact carbone  

Tout cela fait partie de ma feuille de route. Chaque jour je m'engage à développer 

ces valeurs. Chacune des rencontres du réseau Novabuild est une occasion de 

les faire progresser ! 

 

Collège  
Entreprises de construction 



 

 

Et aussi 
Membre du CEDEF 85 
Intervenant extérieur au Lycée Aimé Césaire de Clisson 

 
  

Imaginer et construire un monde durable qui valorise, préserve 
les ressources et considère les générations futures 

 Directeur Général 

LCA CONSTRUCTION BOIS 

Saint Sébastien sur Loire (44) 

Edouard Bonnin  

Pourquoi je me présente 

Candidat au conseil d’administration, je suis convaincu que la transformation 
durable du secteur du bâtiment passe par une action collective forte à travers 
des femmes et hommes engagés. Fort de mon expérience au sein de LCA en 
construction bas carbone en conception de bâtiments durables et respectueux 
des écosystèmes, je souhaite la mettre au service de Novabuild pour porter une 
ambition partagée : viser la neutralité carbone en 2050.  
 
Ma vision et mes engagements pour Novabuild : bâtir des coopérations 
vertueuses pour acculturer le territoire à la préservation de la biodiversité et 
accélérer la transformation bas carbone du secteur de la construction en 
considérant les générations futures. Nous devons réfléchir ensemble, pour 
réinventer des modèles économiques pérennes où chaque acteur pourra 
valoriser son savoir-faire. Pragmatique, je pense qu'il faut agir avec simplicité, 
lucidité et responsabilité, en valorisant les innovations et acteurs locaux.  
 
Pourquoi moi ? Je mets mon engagement et mon expertise à votre service. Mon 
sens de l’anticipation, ma rigueur, mon sens critique et ma capacité à fédérer les 
énergies feront de moi un contributeur actif à Novabuild pour développer notre 
territoire. Je compte sur votre soutien et votre confiance. 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

En tant que dirigeant d’une entreprise familiale créée en 1973, j’insuffle au 
quotidien une vision exigeante du travail et profondément humaine, où chaque 
collaborateur est traité comme un membre de ma propre famille et auprès 
desquels je veille à leur sécurité et bien-être professionnel. Porté par une forte 
authenticité et une quête continue d’amélioration, je place la performance 
collective au coeur de mon action.  
 
Défenseur intransigeant du travail bien fait, je prône une qualité sans compromis 
et place le client au coeur de toutes nos priorités. Pour moi, la bienveillance 
s’exprime dans l’exigence partagée : la force du collectif prime toujours sur les 
individualités, et c’est ensemble que nous bâtissons l’avenir.  
 
Je milite à travers mes activités professionnelles, au développement de 
coopérations vertueuses pour un bâti qui sait prendre soin du vivant et des 
territoires tout en garantissant des solutions pérennes. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Convaincu que la qualité naît d’une exigence sans compromis, je place l'efficacité 
et la précision au coeur de chacune de mes décisions. Ma pensée stratégique me 
pousse à définir des objectifs clairs et ambitieux. D’un naturel exigeant et 
rigoureux, je mobilise toute mon énergie pour les atteindre dans le respect des 
Hommes et dans une doctrine “responsable”.  
 
Animé par un sens aigu de l'analyse, je privilégie toujours les décisions fondées 
sur des données concrètes, plutôt que sur des impressions subjectives apportant 
un sens pragmatique à mon quotidien. Je sais faire preuve de recul, je suis 
volontaire, je suis persévérant, et ainsi je n’hésite pas à réorganiser mes idées 
pour toujours trouver la solution la plus adaptée alliant innovation et performance.  
 
Mon esprit est tourné vers l’avenir, j’ai la capacité de me montrer entreprenant, 
responsable, réfléchi et je m’engage chaque jour pour bâtir un monde plus 
responsable. 

Collège  
Entreprises de construction 



 

 

Et aussi 
Membre du CEDEF 85 
Intervenant extérieur au Lycée Aimé Césaire de Clisson 

  

Pourquoi je me présente 

 Directeur Général 

SYFACE 

Nantes (44) 

Nicolas Courtois  

Après avoir participé ces dernières années à plusieurs réunions thématiques 
Novabuild, j’ai pu apprécier la qualité des échanges, tant par la diversité des 
intervenants et des participants, que par la bienveillance entre les personnes, 
avec une envie commune de faire mieux au sens large, et ensemble. 
En relisant les fondements de Novabuild, je me retrouve pleinement aligné la 
démarche A2BCS et les 8 thématiques associées (toujours utile à (re)lire sur le 
site de Novabuild). 
 
Par ailleurs, la libération de la parole (et des actes !) ces derniers mois par les 
tenants de la manière de vivre d’hier largement carbonée, encouragée par les 
positions radicales en provenance des Etats-Unis nous oblige à nous 
positionner : rester spectateur de l’évolution du monde, ou devenir acteur. 
 
Ma candidature se positionne dans ce rôle de l’action, pour défendre et rendre 
concrètes les démarches déjà engagées et celles devant nécessairement être 
mises en œuvre pour le bien commun, et ainsi au sein de Novabuild, contribuer 
à la transformation des acteurs de la construction, de l’immobilier et de 
l’aménagement en Pays de la Loire.  
 

Rester spectateur de l’évolution du monde, 
ou devenir acteur 



 

 
 

Mon LinkedIn  

  

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je suis passionné par la construction depuis près de 30 ans. Après un parcours 
d’une vingtaine d’années en entreprise générale (en conduite de travaux puis 
en direction travaux de grands projets TCE) pendant plus de 20 ans, j’ai co-
fondé en 2019 l’entreprise SYFACE qui développe des solutions de 
construction bas-carbone et à faible impact sur chantier. Cette solution est 
basée sur des façades ossature bois préfabriquées en usine, associant une 
approche industrielle et des matériaux biosourcés partout où cela est possible. 
 
Ce métier me permet d’apporter à des Clients des réponses opérationnelles 
permettant de construire des bâtiment neufs « bas carbone » et/ou rénover en 
site occupé des bâtiments existants, en les faisant passer de « passoires 
thermiques » à « bâtiments performants en énergie et poids carbone ». 
Ce positionnement permet à l’équipe SYFACE de développer des solutions « 
sur-mesure » centrées sur les cahiers des charges des Clients. 

Nantais, marié et père de 3 enfants, les week-ends sont orientés vers des 
moments où la famille est réunie. 
J’apprécie avant tout être au contact des éléments, au contact de l’extérieur / du 
grand air au travers de la course à pied et du jardin, et des matériaux dans les 
activités de bricolage / rénovation de bâtiments et meubles. Autant d’activités qui 
ont pour trait commun : travail avec le milieu existant + effort personnel = résultat 
personnellement satisfaisant. 
 
Le sport en compétition me permet également de travailler sur les mêmes 
ressorts que la direction d’entreprise : poser des objectifs atteignables, 
mesurables, et se donner les moyens de les atteindre, sans se mettre de pression 
excessive. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 



 

 
 

Et aussi 
Membre du CA sortant  

 
 
  

 

 Directeur général 

SPIE BATIGNOLLES 

Nantes (44) 

Guillaume  Daoulas   

Pourquoi je me présente 

Je me présente pour un second mandat, avec l’envie d’approfondir ces 

dynamiques collaboratives et de permettre un engagement élargi de Spie 

batignolles dans les travaux de Novabuild.  

 

L’enjeu est de nourrir une vision partagée, capable de faire avancer des projets 

concrets à l’échelle des territoires.  

 

Ne sortons pas du cadre, élargissons le ensemble ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur général de Batir France Ingénierie, l’exigence environnementale et 

sociétale est un des fondements de notre projet d’entreprise. Cela se traduit par 

des actions concrètes, mais aussi par une culture à faire grandir, au fil du temps 

et des rencontres. 

 

Ces quatre dernières années au sein de Novabuild ont été très structurantes 

dans ce chemin. Le pilotage du groupe de travail sur le Bâtiment Industriel de 

Demain, coanimé avec la CCI du Maine-et-Loire, m’a particulièrement marqué. Il 

a permis d’ouvrir des discussions riches, de croiser des expertises très diverses, 

et de tester ce que peut produire une innovation collaborative, ancrée dans les 

usages. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Depuis plus de 15 ans, je travaille dans le secteur du bâtiment, avec le sentiment 

croissant que ce métier, que j’ai longtemps vu en tension avec mes convictions 

écologiques, pouvait devenir un formidable levier de transformation. Mon 

engagement personnel s’est nourri de cette réflexion, avec la volonté de faire ma 

part, sans prétention, mais avec constance. 

L’intégration de mon entreprise au sein de Novabuild il y a maintenant 12 ans a 

marqué un vrai tournant : j’y ai découvert un espace où l’on pouvait penser 

autrement, ensemble. Ce qui m’anime, c’est cette capacité à créer des 

passerelles, à relier des acteurs aussi différents soient-ils autour d’objectifs 

communs. 

Je crois profondément à la force de la collaboration, à la nécessité de prendre de 

la hauteur, et à l’importance de faire émerger des récits collectifs autour de 

transitions parfois complexes. Participer à ce mouvement, avec sincérité et 

pragmatisme, reste aujourd’hui le cœur de mon engagement. 

Collège  
Entreprises de construction 



 

 
 
 

Mon LinkedIn  

 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Depuis 5 ans, je suis un trait d'unioniste engagé a transformé l'acte de construire 

et rénover des logements - au travers de Synerpod, nous souhaitons prouver 

qu'il est possible de développer une filiere innovante en lien directe avec des 

maitres d'ouvrages. 

Une volonté de collaboration éthique et engagée reposant sur la 
transparence, la confiance mutuelle et une vision commune pour un 

impact durable 
 

 Entrepreneur 

SYNERPOD 

Nantes (44) 

Sébastien  Fournier   

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Pourquoi je me présente 

Autonomie, Positivité, Equité et Respect avec une bonne dose d'Optimiste 

(APERO....) incarnent le mieux ma posture au quotidien 

 

Convaincu qu'une partie de la réponse est dans la manière de collaborer, je 

souhaite développer un nouveau lieu porté par Novabuild, un prefaLAB à l'image 

du LOWCAL21 dont les missions seraient : coworking, se rencontrer, tester des 

matériaux,  se former, industrialiser, prototyper .... et qui serait en plus d'un lieu 

phare de la region, une source de revenus complémentaires pour Novabuild.  

 



 

 

 
 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Président sortant  

 
  

 

 

 Co-Président 

SOFRADI 

Nantes (44) 

Jérôme Le Gall   

Pourquoi je me présente 

 Apporter mon expérience des années passées au CA et en particulier des  

4 dernières années comme Président.  

 Continuer de bâtir entre les administrateurs et l'équipe des permanents 

une dynamique forte, basée sur la coopération, pour répondre aux enjeux 

A2BCS face à nous.  

 Poursuivre le développement de l‘association tout en conservant cet esprit 

Novabuild si singulier. 

 Rendre désirable le monde à venir pour entraîner toute la filière, et faire de 

notre territoire le fer de lance de la construction durable.  

 

Un pour tous et tous pour Novabuild ! 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je co-Préside l’entreprise de construction SOFRADI. Elle rassemble 250 

collaborateurs et a pour raison d’être de créer, fabriquer et poser des solutions 

isolantes sur mesure, pour apporter du confort à nos clients et limiter fortement 

leurs dépenses énergétiques. 

Une gouvernance partagée, 70 actionnaires salariés, un management 

empathique, une organisation favorisant l’autonomie et la responsabilité 

constituent la marque de cette entreprise que j'ai à cœur de façonner.  

Convaincu que la coopération est au cœur de tout développement, je vis la 

mission d’entrepreneur comme celle d’un facilitateur d’intelligence collective. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Installé à Nantes, et papa de 2 grands enfants, je suis fils de professeurs de 

biologie et de géologie. J'ai ainsi été très tôt sensibilisé à l’histoire de la Terre et 

de ses écosystèmes.  

Passionné par les métiers de la filière de la construction, j'y ai fait toute ma 

carrière et j'ai aujourd'hui une vision étendue de cette filière par mes expériences 

à la fois en entreprise générale, promotion immobilière et entreprise de 

construction. 

Mon dernier engagement fort a bien sûr été de présider pendant 4 ans Novabuild ! 

Une expérience inoubliable ! Que de rencontres passionnantes, de découvertes, 

d'engagements,... 

Enfin mes valeurs cardinales sont le Partage, le Respect et l'Ouverture à l'autre. 

 

Collège  
Entreprises de construction 
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Industrie, Négoce 
 
 
4 candidats  
2 sièges à pourvoir 

Alain Burel, UNICEM 
Olivier Collin, SNBPE 
Christophe Klotz, Groupe LIEBOT 
Gaëtan Périssé 
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Alain Burel 
UNICEM 

Olivier Collin 
SNBPE 

Christophe Klotz 
Groupe LIEBOT 

Gaëtan Périssé  



 

 

Mon LinkedIn 

 
  

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Tout au long de ma  carrière , j'ai toujours été animé par un engagement de tendre 

vers l'excellence, l'innovation et la responsabilité sur l'ensemble des domaines. 

La responsabilité est au cœur de mon engagement professionnel. Je m'engage à 

agir avec intégrité et transparence dans toutes mes interactions, notamment 

syndicales et associatives. 

Je pense que la diversité des perspectives enrichit nos solutions et renforce notre 

capacité à relever les défis. 

 

 

Les valeurs du béton 

 Directeur régional 

UNICEM 

Thouaré-sur-Loire (49) 

Alain Burel   

Pourquoi je me présente 

Engagé au sein de la fédération Unicem, j'ai au coeur des mes engagements 

syndicaux la défense du collectif en lien avec mes valeurs de développement 

économique, d'écoute et d'échanges.  

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Je tiens aux valeurs familiales et au respect des autres. 



 

 
 

 
 

Et aussi 
Membre du Bureau du SNBPE, VP de l’Unicem Pays-de-la-Loire, 
Directeur Général d’Edycem  

 
  

 

 

Locale, durable, faible en carbone et en ressources naturelles, 
pour répondre aux enjeux du secteur de la construction 

 Président 

SNBPE Pays de la Loire 

Saint-Jean-de-Monts (85) 

Olivier Collin   

Pourquoi je me présente 

Je souhaite aujourd’hui porter la voix des professionnels du béton et participer 

activement aux travaux de Novabuild, qui font figure d’avant-garde dans les 

secteurs du Bâtiment et des Travaux Publics.  RE2020, développement 

d'infrastructures résilientes face au changement climatique, lutte contre 

l'imperméabilisation des sols, etc.  

 

Aujourd'hui, nous devons collectivement se former et s’informer tout en valorisant 

les articulations entre l'ensemble des solutions constructives, à travers l'adage plus 

que jamais véritable aujourd'hui : « Le bon matériau au bon endroit » 



 

 
 

Mon LinkedIn  

 
 

 
 
 

Coté activités pour la profession, j’ai participé au développement de la filière 

béton, à travers de nombreux organismes nationaux : SNBPE, IREX, ATCG , ATILH  

Ma priorité depuis ces dernières années est d’œuvrer pour réduire l’empreinte 

carbone du secteur du bâtiment, de réduire la dépendance aux ressources 

naturelles. Ces 2 objectifs devant se réaliser tout en assurant la durabilité des 

matériaux et produits, notamment en béton. Je souhaite que nos travaux soient 

mieux appréhendés par les professionnels du secteur et mieux valorisés avec 

l’ensemble des solutions constructives 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Diplômé d’un D.U.T. Mesures Physiques, j’ai démarré ma carrière professionnelle 

au sein du Groupe LAFARGE HOLCIM. Pendant 25 années, j’ai pu me forger une 

longue expérience dans le domaine du béton prêt à l’emploi, du ciment et du 

granulat, sur tout le territoire français et particulièrement dans le Grand Ouest. 

Ensuite, j’ai décidé de rejoindre une entreprise familiale vendéenne Edycem 

Béton. J’ai pu y retrouver le sens entrepreneurial et prendre la responsabilité 

managériale d’une activité de 300 personnes. 

Les grands bouleversements climatiques m’ont amené à me tourner vers l’avenir 

en utilisant mes compétences, mon leadership d’équipe au service de l’innovation 

pour pouvoir proposer des produits plus respectueux de l’environnement. 

Coté personnel, je suis très attaché à la valeur travail et aux respects des autres. 

Je pratique également de la course à pied, de l’ultratrail et de l’équitation. C’est 

pour moi un plaisir de profiter de la nature. 

Collège Industrie & Négoce 



 

 

Et aussi 
Membre de Comité 21 Grand Ouest, Ruptur, Club ETI Grand Ouest  

 
  

 

 
 

 Directeur de la RSE 

GROUPE LIEBOT 

Les Herbiers (85) 

Christophe Klotz   

Pourquoi je me présente 

Même le leader industriel que nous sommes n'est pas suffisant pour faire bouger 

les lignes en profondeur. Il faut faire ensemble, et croire dans la puissance du 

collectif.  

 

Le monde de la construction est en pleine mutation, dans un contexte passionnant 

où nous avons plus que jamais besoin de logements. Mais de logements décents, 

où confort d'été et d'hiver ne doit pas se faire au détriment de ce qui nous entoure. 

Où retourner chez soi, où aller au travail est un plaisir. Où la dissonance cognitive 

(je m'engage pour la planète, mais mon activité professionnelle la dégrade), n'a pas 

sa place.  

 

Je veux donc contribuer à mon échelle, à aider un collectif qui a fait ses preuves, 

et qui reste ambitieux quant à ce qu'il peut apporter au monde.  

 

Préserver notre environnement n'est pas une option 



 

 
 

Mon LinkedIn  

 
 

 
 
 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

J'ai choisi de rejoindre un groupe familial pour ses valeurs, mais aussi pour son 

envie de faire bouger les lignes.. dans le bon sens. 

 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

15 ans de RSE, suite à un MBA pour bien en comprendre le sens. Engagement 

associatif en sus. Nous allons collectivement dans le mur; comptez sur moi pour 

ne pas appuyer sur l'accélérateur. C'est pour cela que je milite pour le vivre 

ensemble, et que je vis en pleine nature, auprès de personnes engagées. 

 

Collège Industrie & Négoce 



 

 

Et aussi 
Membre d'un collectif Novabuild, Ancien admistrateur  

 
  

 

 
 

 Chef de projet,  

prescription de matériaux durables et biosourcés 

Structure en cours de développement 

Bretignolles-sur-mer (85) 

Gaëtan Périssé   

Pourquoi je me présente 

Parce que je sais de quoi NOUS sommes capable avec Novabuild. 

En effet, Il y a 4 ans, en plein second round du Covid, j'ai eu l'honneur d'être élu et 

depuis ce sont multipliés les nombreux ateliers, visite de chantier, conférences,... 

dont Novabuild et son équipe à le secret : travaux sur Pirmil-les Isles, le pas de 

coté, le réemploi, le collectif biosourcé, groupe de travail sur les maîtres d'ouvrage 

industriels, les CA rigoureux et les AG festives,... 

 

Par ma distance de mission géographique, le sud ouest, il y a un an, j'ai décidé de 

transmettre ma place d’administrateur à mon talonneur, plus légitime en terme de 

disponibilité. 

 

Aujourd'hui, finissant ma mission de chef de projet à la Codaf, je souhaite continuer 

à VOS cotés à accompagner la grande famille Novabuild, et en équipe, afin de 

continuer le voyage du « futur positif Durable » et apporter ma touche, ma 

sensibilité, mon axe vulgarisateur et rassembleur qui me tient à cœur. 

 

Facilitateur d'une construction durable pour tous ! 



 

 
 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Gérant créateur il y a déjà 18 ans d'un négoce de d'éco-matériaux, puis 13 ans 

dans l'industrie du biosourcés (ouate de cellulose, chanvre, Liège,...) avec une 

approche environnementale constante dans mes métiers (formateur / 

conférencier construction rénovation durable, gestion de l'eau,...) j'ai joué des 

atouts du commerce pour vulgariser et rendre accessible à tous la construction 

durable. 

La richesse de mes rencontres et des croisement de réseaux m'ont fait et me 

font toujours grandir. 

Je demeure et reste fidèle à mes engagements déjà rédigés : du bon matériaux 

au bon endroit ! 

Et pour mon avenir professionnel, des surprises adaptées à la demande du 

marché de la rénovation / construction ! 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Papa depuis 11 ans, engagé dans la construction / rénovation durable LOGIQUE 

depuis 20 ans, « constructeur » en équipe familiale, d'amis et de professionnels 

depuis 5 ans dans un projet expérimentale de maison responsable (biosourcés, 

ré-emploi, gestion d'eau à la parcelle,...) ma carrière personnelle et 

professionnelle se mêle d'échecs et de clefs de réussite, avec une ligne 

conductrice d'implications, de rencontres humaines et d'échanges. 

Collège Industrie & Négoce 
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 candidates   

Autres professions 
 
 
2 candidates, 6 candidats  
2 sièges à pourvoir 

Vincent Braire  
Dimitri Idels Coty, ELAN 
Christian Hily, 1DAF 
Camille Jarry, FIDAL 
Fabian Loret, SCE Groupe KERAN 
Léo Mauvy, JER ASPAN 
Alexis Nauroy, ADECC 
Angeline Obe Muller, TECHNILAB 
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Vincent Braire  

Christian Hily 
1DAF 

Fabian Loret  
SCE Groupe KERAN 

Dimitri Idels Coty  
ELAN 

Camille Jarry 
FIDAL 

Léo Mauvy 
JER ASPAN 

Alexis Nauroy  
ADECC 

Angeline Obe Muller 
TECHNILAB 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre de l'AICVF, FIBOIS PDL  

 
  

 AMO décarbonation et résilience climatique 

Structure en cours de création 

Nantes (44) 

Pourquoi je me présente 

Je revendique une grosse connaissance de l’écosystème régional, des rouages du 

monde du bâtiment, que je dois en partie à 12 ans d’implication au sein des instance 

de Novabuild !  

Je vous propose cette continuité, synonyme de stabilité, en briguant un nouveau 

mandat d’administrateur qui permettra d’accompagner les nouveaux dans les 

meilleures conditions. En cette période de restriction budgétaire, il faut tirer les 

enseignements du passé pour faire encore mieux avec moins.  

Mon esprit créatif et porté vers l’innovation pourra aider à assoir et accroitre le 

positionnement de Novabuild au sein de cet écosystème ô combien important.  

Fort de l’assurance apportée par quelque cheveux gris, je saurai parfois bousculer 

les lignes, jouer les trouble-fêtes ou poil à gratter de façon constructive, pour que 

nous fassions ce qui est en notre pouvoir pour prendre soin de nos territoires !  

Votez pour moi :)  

Engagé dans la durée pour l’équilibre  
et le développement du meilleur réseau régional ! 

 

Bousculer les lignes, jouer les trouble-fêtes ou poil à gratter, 
pour prendre soin de nos territoires ! 

Vincent  Braire   



 

 
 

Mon LinkedIn 

 
 

 
 
 

Ecouter, agir, maintenant, autrement, tels sont les mots-clés de Pouget 

Consultants dont j’assure la Présidence depuis 2019 et le départ du fondateur 

(André Pouget). En 28 ans, j’ai accompagné un grand nombre de projets avec la 

volonté d’aller chercher le « petit plus » de performance énergétique et 

environnementale, au service du confort de l’humain, et pour la préservation du 

porte-monnaie.  

Je m’apprête à tourner cette  page pour voler de mes propres ailes en tant 

qu’indépendant dans le conseil et l’assistance à maitrise d’ouvrage pour la 

décarbonation et la résilience climatique des territoires. J’ai à cœur de partager 

encore bien choses avec toute la filière du bâtiment, de transmettre cette envie 

et pugnacité aux jeunes qui nous rejoignent dans la vie professionnelle.  

Je m’implique également en tant que Président régional de l’AICVF en organisant 

des rendez-vous entre professionnels. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

L’humain comme boussole, la préservation de l’environnement comme cap, que 

ce soit dans le milieu professionnel ou familial. J’ai à cœur de montrer l’exemple, 

dans l’équilibre entre plaisir et rigueur. Conscient que nous devons nous inscrire 

dans le temps long pour enrayer le changement climatique, l’atténuer, s’adapter, 

chaque geste compte, tel un colibri !  

La pugnacité est sans doute ma meilleure arme, je ne baisse jamais les bras et j’ai 

à cœur d’embarquer le plus grand nombre à mes côtés. J’ai beaucoup appris au 

contact de personnalités remarquables et de mon équipe au quotidien. Marié, 

deux grandes filles, je vis à Nantes dans une maison rénovée niveau BBC 놴놲놵놶놷놳 je 

me déplace à vélo ou scooter électrique (depuis 2011, un des premiers à Nantes). 

Mes loisirs sont sportifs, musicaux et permettent de croiser certains d’entre vous. 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Collège Autres professions 



 

 

Mon LinkedIn Et aussi 
Membre d'1nspire.net  et Audencia alumni.  

 
  

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Directeur Administratif et Financier (DAF) dont 25 ans dans l’immobilier privé et 

social, je sais l’impact positif du temps long sur les projets urbains. 

 

 

 
 

 Directeur Administratif Financier externalisé 

1DAF-ADN-OUEST SASU 

Orvault (44) 

Christian  Hily  

Pourquoi je me présente 

Accompagner Novabuild sur les sujets difficiles de budget et approfondir ma 

connaissance en rénovation. Renforcer et faire grandir Novabuild.  

BAD : Bienveillants et bénévoles sans Argent, c’est Dur ! 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Ensemble on va plus loin. D’ou mon engagement associatif constant pour la force 

et la résilience de mon territoire dont actuellement avec Audencia Alumin et 

1nspire.net. Et soucieux de contribuer à la transition écologique urbaine. Aussi 

profiter d’une ambiance exceptionnelle revigorante. 



 

 
  

 

Et aussi 
Membre de TWIZA  

 
 
 
 
  

 

 

 
 

 Consultant immobilier durable 

ELAN 

Nantes (44) 

Dimitri  Idels Coty   

Pourquoi je me présente 

Je me présente pour devenir administrateur de Novabuild car je crois fermement 

en son intérêt et en son rôle dans l'accompagnement de l'ensemble des acteurs de 

l'immobilier vers des pratiques plus vertueuses, via des actions collectives et 

positives qui donnent envie de passer à l'action.  

 

J'ai beaucoup participé aux évènements organisés par Novabuild depuis mon 

arrivée à Nantes il y a 5 ans (GT 3R, JedisRéemploi, visites, etc.) et je souhaite 

maintenant apporter un peu plus ma pierre à l'édifice en devenant administrateur 

et en participant à l'écriture de la feuille de route et des objectifs de l'association. 

En tant que consultant immobilier durable chez ELAN, je porte déjà auprès de mes 

clients les valeurs promues par l'association et les sensibilise aux sujets des 

objectifs A²BCS. Je souhaite maintenant devenir administrateur Novabuild afin 

d'être ambassadeur de ses valeurs en dehors de tout rapport commercial, avec la 

légitimité de l'association. 

« Il faut absolument agir aujourd'hui, c'était le message  
il y a 15 ans et il reste d'actualité » Jean JOUZEL 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je suis passionné de la construction traditionnelle et écologique, parce qu'elle 

est respectueuse de l'environnement et des personnes qui y vivent, et bien 

souvent le résultat d'une d'aventure collective.  

Mes études d'ingénieur m'ont formé à la construction "conventionnelle", parfois 

très éloignée des enjeux environnementaux et sociétaux mais j'ai depuis rejoint 

la société ELAN qui me permet de mettre plus de sens dans mon travail en tentant 

de réconcilier marché de l'immobilier et bon sens environnemental et sociétal.  

Le positionnement de ELAN me permet de sensibiliser systématiquement les 

acteurs de l'immobilier sur mes projets, même lorsque les sujets 

environnementaux ne sont pas au cœur de leurs préoccupations.  

Moi, mes valeurs et mes convictions 

J'ai la conviction que nous avons tous notre rôle à jouer et que chaque action, 

même la plus petite, amène un infime changement pouvant en provoquer de plus 

grands.  

Cet état d’esprit, un peu naïf mais profondément optimiste me permet de passer 

à l’action et de ne pas me sentir impuissant et en colère par rapport à l'état de la 

société. Jusqu'à peu, j’ai surtout agi dans ma sphère personnelle, via mon mode 

de vie et auprès de mon entourage (consommer moins, réno. BBC et biosourcé 

de notre logement, alimentation bio, etc.). Je souhaite maintenant agir de manière 

plus collective et participer à initier des changements structuraux. 

J'ai adhéré à l'association TWIZA il y a 2 ans, pour contribuer à promouvoir la 

construction durable, l'entraide et l'auto-construction auprès des particuliers. Je 

souhaite maintenant prolonger cette action chez Novabuild, pour promouvoir ses 

valeurs au sein d'un écosystème professionnel parfois moins convaincu.  

Collège Autres professions 



 

 

Et aussi 
Membre du CA sortant, Membre du Bureau sortant  

 
  

 

 
 

 Avocate associée - Environnement & Energie 

FIDAL AVOCATS 

Nantes (44) 

Camille  Jarry  

Pourquoi je me présente 

Adhérente de Novabuild depuis 2015 et siégeant au CA depuis 2021, j’y ai 

rencontré des professionnels talentueux et engagés. La diversité de l'offre de 

l'association est unique, alliant retours d'expérience concrets et moteurs de 

réflexion, grâce à l'implication et au savoir-faire de l'équipe.  

Depuis un an j'accompagne humblement Jérôme Le Gall au sein de son bureau 

aux côtés d'Amel Tebessi, Maxime Roger et Matthieu Nedonchelle. J'en profite 

pour remercier ce collectif soudé. Si mon mandat d'administratrice était 

renouvelé, je m'attacherais à défendre l'association, ses capacités d'action et ses 

potentialités.  

Dans cette période trouble, le collectif est essentiel. L'insertion de Novabuild dans 

son écosystème doit être préservée et accentuée. Membre du Club Immobilier 

Nantes Atlantique depuis 2015, j’ai l’honneur d’y siéger au CA et au Bureau. Une 

élection au sein du nouveau CA de Novabuild me permettrait de contribuer à 

renforcer les synergies entre Novabuild et le CINA, réseaux complémentaires et 

incontournables sur la place.  

Enfin, je souhaiterais m'impliquer sur les thématiques Biodiversité et Eau, outils 

pour accompagner les adhérents Novabuild dans la préservation de leur territoire 

et de leurs habitants.  

Droit vers demain 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Un parcours dédié à l’accompagnement des porteurs de projet : Avocate 

spécialisée en droit de l'environnement depuis 2007, j'accompagne les acteurs 

industriels et immobiliers dans l’appréhension des enjeux environnementaux, 

dans la maîtrise des risques juridiques associés, et dans le pilotage des projets. 

Un avocat doit être partenaire de confiance et apporteur de solutions.  

La conviction que les enjeux environnementaux regorgent d’opportunités : 

compliance, assurabilité, innovation et création de valeur, pivotement vers un 

modèle plus solide et pérenne.  

Une volonté de participer à la dynamique d’un territoire et d’une filière : 

L’engagement dans mon écosystème est un moteur. Je m'attache à tisser du lien 

avec les acteurs et les collectifs économiques dans les domaines de l'industrie, 

de l'immobilier et de l'environnement. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Bretonne d’origine, j’ai migré à Paris pour faire des études de droit puis y exercer 

en tant qu'avocate en droit de l’environnement. En 2013, la naissance de mon 

premier enfant coïncide avec une opportunité unique : continuer mon métier « de 

niche » à Nantes.  

J’exerce au sein du cabinet Fidal depuis lors ; j’y ai trouvé une vraie cohésion 

d’équipe, le plaisir d’assister nos clients avec une vision juridique et fiscale 

globale, et un sens fort des valeurs (liberté, exigence, innovation, solidarité).   

Je suis passionnée par mon métier et par le secteur de l'environnement et de 
l'énergie, dynamique, incontournable et stratégique.  

Je crois à l'engagement, au lien, à la convergence des actions environnementales 

et sociales, et aux vertus collectives du féminisme. 
 

Collège Autres professions 



 

 

Et aussi 
Membre de Syntec Ingénierie (représentant Environnement + 
Syntec Climat)  

 
  

 

 
 

 Directeur d'activité Environnement et Biodiversité 

SCE GROUPE KERAN 

Vertou (44) 

Fabian  Loret  

Pourquoi je me présente 

Novabuild est un formidable booster d’initiatives engagées ! Tout comme KERAN, 

c’est une association précurseur qui a su passer d’un statut régional à une aura 

nationale par la pertinence et le dynamisme de son action !  

Le réseaux Novabuild est vaste, hétérogène et doté des complémentarités 

nécessaires pour faire changer les pratiques et les mentalités.  

J’imagine être à l’écoute, questionner tout en partageant ma pratique des sujets 

environnementaux et de santé en ville.  

L’idée serait également de faire du lien entre les membres de l’association et avec 

les autres réseaux locaux, via un jeu à la nantaise qui saura ériger les passerelles 

entre l’écologie et l’aménagement.  

Une chose est sûre, « C’est au niveau des entreprises que se font les 

transformations radicales » François GEMENE. 

Une élection n’est pas une garantie de compétence, mais vous avez celle de ma 

motivation pour m’investir à vos côtés et faire bouger les lignes. 

  

"C’est au niveau des entreprises que se font les 
transformations radicales" François GEMENE 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

J’ai effectué mes études dans les domaines de l’Environnement et de la gestion 

d’entreprise, et je dirige l’activité Environnement et Biodiversité du bureau d’étude 

SCE.  

Aménager le territoire tout en préservant l’environnement et la biodiversité, c’est 

la raison d’être de SCE groupe KERAN. Cette entreprise à missions engagée, me 

donne la possibilité de dimensionner des solutions concrètes pour y arriver ! 

Ma profession est mon défi permanent : Redonner sa place centrale au vivant, le 

carbone suivra - y compris dans le bâtiment !  

Au-delà des projets menés avec les 150 ingénieurs de mes équipes 

plurisdisciplinaires, j’ai aussi eu l’opportunité de mener plusieurs actions 

transverses au service de la RSE (diminution et migration du parc auto vers 

l’électrique, création d’un comité d’impact de salariés, lancement d’un service 

achat responsable, membre du comité de mission).  

Toujours avec la même conviction : les petits fleuves font les grandes rivières ! 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Sportif depuis toujours, je suis compétiteur. Je sais perdre (pas trop souvent quand 

même), mais j’adore me lancer des défis ! Je pratique principalement le trail alliant 

nature, convivialité et dépassement de soi. 

A fond toute la journée, je me révèle contemplatif à mes heures perdues, mesurant 

la chance que nous avons d’être sur cette Terre. 

J’apporte de l'attention à l'invisible et aux liens avec les autres. Persuadé que la 

diversité est la plus belle des richesses, j’aime les gens, le partage et le travail 

d’équipe. 

Mon engagement se traduit également par un quotidien décarboné : je suis 

vélotaffeur invétéré et flexitarien avancé (pour garder le goût des bonnes choses). 

Enfin, comme beaucoup d’entre vous, j’essaie d’éduquer mes ados à moins de 

numérique, plus de liens sociaux (physiques !)… Je vous l’ai dit, j’aime les défis ! 

Collège Autres professions 



 

 

Et aussi 
Membre de Cap Low Tech / Relève / Association des Cigales des 
Pays de la Loire  

 
  

 

 
 

 Ingénieur indépendant 

JER ASPAN 

Rezé (44) 

Léo Mauvy  

Pourquoi je me présente 

La démarche Low Tech est pour moi une des clés pour renforcer la robustesse de 

nos villes, nos bâtiments et de leurs écosystèmes. Autant technique que 

philosophique, elle s’appuie sur le partage et le faire-ensemble pour répondre aux 

besoins réels, une approche que nous partageons chez Novabuild. Je propose de 

porter ce sujet via les projets suivants : 

     1) Création d’une méthodologie Low Tech de la programmation à l’exploitation, 

regroupant nos meilleurs pratiques et celles d’autres acteurs locaux. 

     2) Recueils d’expériences résidents et usagers des bâtiments pour apprendre 

de l’existant comment bâtir demain. 

     3) Mise en place d’échange et de questionnement sur nos pratiques métiers, nos 

règles et nos normes, pour les dépasser et améliorer la qualité de nos travaux tout 

en réduisant leurs impacts négatifs. 

Novabuild est pour moi un espace de transformation vers une société plus durable, 

et je souhaite contribuer à son développement et à sa richesse. 

Partager une culture Low Tech dans nos métiers : utile, 
accessible, durable, ensemble. 



 

 
 

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Jeune professionnel de 33 ans, j’aime profondément apprendre et partager des 

savoirs et des idées. Mon implication dans la transition environnementale a 

commencé dès mes études, au sein du milieu estudiantin et lors d’évènements 

grand public. J’y ai découvert les limites des sciences de l’ingénierie et 

l’importance d’une approche plurielle pour construire une société durable. 

Un engagement poursuivi par des choix personnels, comme l’abandon de l’avion 

pour voyager en Europe, ainsi que par des actions collectives, notamment au sein 

de groupes d’habitants et dans l’investissement social, environnemental et 

solidaire. Plutôt que de céder au conflit et au rapport de force, j’en retire 

l’importance du partage et de la co-construction pour évoluer vers une société 

soutenable, deux principes que je promeus aujourd’hui au quotidien. 

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Ma vie professionnelle est un cheminement à travers différentes facettes de mon 

métier. J’ai ainsi participé aux recherches sur l’adaptation au changement 

climatique ainsi qu’à réduire la précarité énergétique et sociale ; à la stratégie 

environnementale en promotion immobilière ainsi qu’à l’audit énergétique et 

confort de bâtiments publics ; côté maîtrise d’œuvre comme maîtrise d’ouvrage, 

projets certifiés ou non.  

L’association d’intérêts parfois divergents au service d’un objectif commun est 

l’essence même de l’ingénierie environnementale selon moi. Il s’agit de 

comprendre les acteurs qui partagent la scène avec nous, leurs enjeux, leurs 

capacités, leurs interdits. Il devient alors possible de co-construire en plaçant 

l’autre non comme un obstacle mais comme une chance de faire mieux. 

Tisser des liens humains et techniques et assurer la qualité et l’utilité de mon 

travail, voici sûrement mes engagements professionnels principaux. 

Collège Autres professions 



 

 

Et aussi 
Membre d'ADECC, AGIS (Mûrs-Erigné)  

 
  

 

Renforçons notre partenariat pour être plus fort ensemble ! 

 Chargé de développement  

territorial Economie circulaire 

ADECC 

Alexis  Nauroy  

Pourquoi je me présente 

Il est important que les différents réseaux de la transition écologique (Novabuild, 

ORACE, ADECC, etc...) coopèrent et s'entraident dans leur domaine respectif en 

mettant en relation leurs adhérents et en coopérant sur les projets de territoire. 

Ensemble, nous sommes plus fort !  

Ma présence comme représentant de l'ADECC doit faciliter cette coopération.  

Elle doit aussi permettre à Novabuild de bénéficier de la forte implantation de 

l'ADECC dans le Maine-et-Loire et de mettre en lien les adhérents de Novabuild 

(aménageurs, Moe) et de l'ADECC (entreprises de la construction) pour 

qu'ensemble, ils puissent mieux se comprendre et évoquer leurs problématiques.  

 



 

 
  

 

Mon LinkedIn  

 
 
 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

C'est en raison de ces convictions et de ces valeurs que j'ai décidé en 2023 de 

me reconvertir professionnellement (à 50 ans) dans la transition écologique, 

après une année d'étude, en travaillant à l'ADECC, dans l'économie circulaire. 

Dans cette association, j'ai pu trouver comme moi des personnes engagées et 

volontaires pour accompagner les entreprises et les territoires dans leurs 

démarches d'économie circulaire en abordant des questions comme l'écologie 

industrielle territoriale ou l'eau.  

Je peux ainsi aller plus loin professionnellement dans ma contribution à la 

transition écologique et ainsi me sentir plus aligné dans mon parcours 

professionnel. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Engagé en Lorraine dans l'écologie depuis 1988, j'ai milité notamment aux Amis 

de la Terre pour défendre un modèle de société respectueux du vivant (OGM, 

AMAP, mobilité à vélo, etc...) , jusqu'à devenir directeur général des services de 

la Commune d'Ecouflant (Maine-et-Loire) de 2008 à 2022, où j'ai participé 

directement à l'aménagement urbain de la commune, située en bordure d'Angers 

à travers 3 opérations d'aménagement : Provins (800 logements), les Ongrois 

(500 logements) et le centre-bourg (100 logements dans le cadre d'une 

requalification). A cette occasion, j'ai pu m'imprégner des problématiques de 

l'aménagement en tant que maître d'ouvrage en fréquentant aménageurs et 

maîtres d'oeuvre en particulier. 

Mes valeurs sont tournées vers le respect du vivant, de l'humain et l'action 

collective où chacun peut contribuer selon ses compétences, ses connaissances 

et ses talents à la réussite de projets. 
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Et aussi 
Membre de CELRO, IREX, FRTP, Coloquinte, Club Photos Mauves 
sur Loire  

 
  

 

 
 

 Directrice Agence  

TECHNILAB 

Mauves-sur-Loire (44) 

Angeline Obe Muller  

Pourquoi je me présente 

Adhérente depuis la création et membre du CA depuis 2023, je souhaite continuer 

à contribuer à la transition du BTP avec Novabuild, en particulier les interactions 

entre les aménagements urbains et les bâtiments, les mobilités douces et 

collectives, la gestion de l'eau, de l'énergie, des ombrages, la préservation de la 

biodiversité dans tous les territoires.  

Les axes à développer pourraient être la mutualisation des services afin d'optimiser 

les propositions sur les plans économiques, fonciers, techniques et de repenser un 

aménagement du territoire moins cloisonné (logements, commerces, services, 

industrie). 

Mon souhait est aussi d'établir un dialogue constructif entre entreprises de 

construction et d'ingénierie, où je travaille, et les collectivités territoriales, que je 

souhaite servir en tant que citoyenne.  

Couteau Suisse des aménagements urbains et routiers 



 

 
 

 Mon LinkedIn  

 

 

Ma vie professionnelle, Mes engagements 

Je crois en la maîtrise des techniques pour innover et améliorer les pratiques , les 
processus et ainsi préserver le vivant sous toutes ses formes. 

 Dans le monde de la construction routière, j'ai travaillé sur la préservation des 
ressources naturelles, l'économie circulaire des matériaux, le réemploi. Depuis 
plus de 15 ans, je contribue à l'évaluation et la diminution des impacts 
environnementaux de la construction quant aux émissions de gaz à effet de serre, 
la consommation d'énergie, d'eau. Les contraintes économiques, 
environnementales, ont été des moteurs pour que j'améliore mes propositions et  
les solutions de gestion de patrimoine, que ce soit sur le plan structurel des 
chaussées, mais aussi sur la capacité des infrastructures routières et des sols à 
produire de l'énergie, notamment avec la géothermie pour le chauffage décarboné 
des bâtiments. 

Mes dernières années professionnelles ont été en partie consacrées à l'évaluation 
de solutions de renaturation des milieux urbains, la désimperméabilisation des 
revêtements, la gestion intégrée des eaux pluviales. 

Enfin, j'ai consacré du temps pour la formation de mes collègues et collaborateurs 
en interne mais aussi d'étudiants en Génie Civil, BUT, Licence, Master, Ecole 
d'ingénieurs tout au long de mon parcours professionnel pour transmettre, 
sensibiliser, acculturer à ces passionnants métiers du BTP. 

Moi, mes valeurs et mes convictions 

Engagée depuis 30 ans pour un aménagement plus responsable des territoires, je 
crois en la force du collectif pour faire progresser les savoirs, les savoir-faire et 
imaginer un futur meilleur.  

J'ai trouvé au sein de Novabuild, un terrain d'échanges et de partages qui petit à 
petit ont fait progresser des idées environnementales en Pays de la Loire. Fervente 
défenseuse du service publique, je crois en l'engagement citoyen au sein des 
territoires, que ce soit sur le plan personnel ou professionnel. 

Habitante de Mauves sur Loire, j'ai poursuivi mes engagements associatifs 
étudiants en tant que présidente ou bénévole active. 

La diversité, le respect du vivant et de l'environnement, la sobriété sont des gages 
du bien vivre ensemble. 

Je souhaite conserver et apporter une vision optimiste et positive du monde de 
demain pour nos jeunes. 
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Novabuild suscite la transformation des acteurs de la 
construction, de l’immobilier et de l’aménagement en Pays de la 
Loire en bâtissant des coopérations et suscitant des innovations 
qui prennent soin de nos territoires et du vivant, de façon à 
atteindre les objectifs systémiques d’Atténuation et d’Adaptation 
au dérèglement climatique, et de préservation de la Biodiversité, 
de la Circularité des ressources ainsi que les enjeux liés à la Santé. 

Novabuild remercie pour leur soutien 
 
 
 
 
 
 
 

Novabuild 
6 rue Bisson 

44105 Nantes  
www.novabuild.fr 

 
NOUS CONTACTER 

Tél : +33 (0) 272 56 80 51 
contact@novabuild.fr 


